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1  Ata da 086® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do
2  Garças - MT.

3  Ao 1° (primeiro) dia, do mês de abril, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), as 20.00
4  horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
5  uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
9  pronimciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-

10 garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
11 Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
12 cumprimenta a todos os presentes. Em seguida, o mesmo passou a palavra ao 1°
13 Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas. O mesmo
14 cumprimentou a todos os presentes, e apos, miciou a leitura das correspondências,
15 com os Ofícios Expedidos. Ofício n ° 158/19- indicação ao Deputado Estadual Max
16 Russi; Ofício n ° 168/19- indicações ao Prefeito Municipal Roberto Farias; Ofício n °
17 174/19- indicações ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton
18 Alves Júnior; Ofício n ° 175/19- indicações ao Secretário de Transporte e Serviços
19 Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício n° 176/19-indicações ao Sec. Mun. Urbanismo,
20 Paisagismo e Meio Ambiente Sr. Lúcio V. Junqueira; Ofício n° 177/19-indicação ao
21 Coord. Geral Eleitoral de Mato Grosso Sr. Desembargador Dr. Pedro Sakamoto;
22 Ofício n° 178/19-indicação ao Juiz Eleitoral da Comarca de Barra do Garças Sr.
23 Desembargador Dr. Douglas Bemardes Romão; Ofício n° 179/19-indicação a
24 empresa de Águas de Barra do Garças; Oficio n° 180/19-indicação ao Diretor da
25 empresa responsável pelo Terminal Rodoviário de Barra do Garças, Oficio n
26 181/19-Moção de Aplausos n° 029/19 ao Sr. Eduardo Bueno de Queiroz Baroni;
27 Ofício n° 182/19-Moção de Aplausos n° 029/19 ao Sr. Jonatan Silva Matos; Ofício n°
28 183/19-Moção de Aplausos n° 029/19 ao Sr. VUmondes Sebastião Tomain; Ofícios
29 n°s. 184/19 a 195/19-Moção de Aplausos n° 030/19 aos estudantes e professores do
30 Senac-Unidade Operacional de Barra do Garças; Ofício n° 196/19-Moção c
31 Aplausos n° 031/19 ao Sr. Delemaco Alvarenga; Ofício n° 197/19-Moção
32 Aplausos n° 032/19 a Sra. Isadora Silva Magalhães; Ofícios n°s. 198/19 a 202/19
33 Moção de Aplausos n° 033/19 aos membros do ITBC; Ofício n° 204/19-Moção de
34 Aplausos n° 035/19 ao Sr. Dr. Ver. Paulo César Raye de Aguiar; Ofício n ° 207/19-
35 indicação ao Secretário Mun. Educação Sr. Alberico Rocha Lima; Oficio n 208/19-
36 Moção de Aplausos n° 037/19 ao Servidor Municipal Rosivan Barbosa Gomes
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37 Júnior; Ofício n° 040/19-encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo
38 Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n°. 008/19 e Projeto de Lei
39 n°. 009/19, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues de Souza-PDT e outros; Emenda
40 Aditiva n° 002/19 e; Projeto de Lei n° 015/19, de autoria do Ver. Dr. João Rodrigues
41 de Souza-PDT); Ofício n° 039/2019, de 25/03/19, do Presidente da Câmara Municipal
42 João Rodrigues de Souza e 1° Secretário Dr. Gerabnino A. Rodrigues Neto, aos
43 veículos de Imprensa de Barra do Garças, comunica desligamento de assessor de
44 imprensa da Câmara Municipal de Barra do Garças; Ofício n° 041/2019, de 28/03/19,
45 do Presidente da Câmara Municipal João Rodrigues de Souza, ao Secretário Chefe
46 de Gabinete Sr. George Câmara Maia, encaminha resposta ao Ofício n°
47 076/GAB/2019; Ofício n° 042/2019, de 01/04/19, do Presidente da Câmara Municipal
48 João Rodrigues de Souza, ao Tesoureiro da ASPM, encaminha resposta ao Ofício n°
49 040/ASPM/2019; Carta, de 26/03/19, do Presidente da Comissão de Constituição,
50 Justiça e Redação Ver. Zé Gota, à empresa Águas de Barra do Garças, solicita
51 atendimento ao problema que vem acorrendo no bairro Vila Maria, na rua C, nas
52 proximidades da Escola Pe. Sebastião Teixeira; Carta, de 01/04/19, do Presidente da
53 Comissão de Constituição, Justiça e Redação Ver. Zé Gota, ao Sec. Transporte e
54 Serviços Públicos Sr. Carlos Gontijo, solicita empenho em autorizar uma vistoria na
55 rua Joaquim Guardiato, no Loteamento Serra Alta, fundos da 3- Ciretran, vendo a
56 possibilidade de fazer uma limpeza geral e drenagem de águas estagnadas.
57 Correspondências Recebidas. Ofício n° 41/2019 — AGER/BARRA DO GARÇAS-MT,
58 de 29/03/19, do Diretor Presidente da AGER BARRA Sr. José Roberto Santos Cruz,
59 ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha
60 convite para solenidade de inauguração da nova sede da AGER BARRA, no dia
61 02/04/19, às 17h, na rua J, n° 371, Alto da Bela Vista; Ofício n° 009/STSP/2019, de
62 14/03/19, do Secretário Municipal de Transportes e Serviços Públicos Sr. Carlos
63 Roberto Gontijo, ao Ver. Gustavo Nolasco, encaminha resposta ao Requerimento n°
64 012/19; Ofício n° 026/SMT/2018, de 28/03/18, da Secretária Municipal de Turismo
65 Sra. Mônica Porto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Soum
66 encaminha resposta à Indicação n°s. 052/19; Ofício n° 40/ASPM/2019, de 28/03/
67 do Presidente Armando Alves Brito e do Tesoureiro Francisco de Assis Silva RJ
68 da ASPM, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
69 informações em relação aos comprovantes de deposito feito por essa Casa em nome
70 da Associação; Ofício n° 019/2019, de 27/03/19, da Diretora Ana Bet da Associação
71 Beneditina da Providência Lar da Providência, ao Presidente da Câmara Mimicipal
72 Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha composição da nova diretoria do Lar da
73 Providência^piício Circular n° 001/2019, de 27/03/19, da Diretora Presidente do
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SINDSERV/BG Sra. Lindomaira Gomes da Silva, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza e demais vereadores, requer apoio desta
Casa para ser\sibilizar o Prefeito, para o devido cumprimento da Lei Municipal n°
1.110/2008; Ofício n® 081/SMPO/GAB/2019, de 27/03/19, do Secretário Municipal de
Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta à Indicação n°. 294/19;
Ofício n° 076/GAB/2019, de 25/03/19, do Secretário-Chefe de Gabinete Sr. George
Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
solicita indicação de nomes de três pessoas desse poder legislativo, para compor a
comissão especial de ouvidoria municipal; Ofício n° 57/2019 - 9- ZE/MT, de
27/03/19, do Juiz Eleitoral da 9- ZE Dr. Douglas Bemardes Romão, ao Presidente da
Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta a Indicação n°
111/19; Ofício n° 012/2019, de 27/03/19, do Presidente da APROAR Sr. Manuel Cililo
Ribeiro, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
encaminha prestação de contas n° 001/2019; Requerimento, da Presidente da
Orquestra de Violeiros de Barra do Garças Sra. Maria de Lourdes Afonso Ribeiro,
ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita o uso da
palavra na sessão ordinária do dia 01/04/19, na Câmara Mumcipal de Barra do
Garças; Correspondência, de 27/03/19, do organizador do evento Claudionor
Pereira da SUva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
solicita cedência do plenário da Câmara Municipal, dia 29/03/19, às 19h, para
reunião de lançamento do tema do Grupo Junina Abalantes do Sertão;
Correspondência, de 26/03/19, da Sra. Thallyane Freitas da Associação Amigos dos
Animais, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
auditório da Câmara Municipal, dia 29/03/19, às 15h, para prestação de contas da
Associação dos Amigos do Animais; Correspondência, de 25/03/19, do Presidente
do Diretório Municipal do PSDB Sr. Júlio César Gomes dos Santos, à Câmara
Municipal de Barra do Garças, solicita espaço do Anexo dessa Câmara, dia 01/0yÍ9,
das 15h às 18h, para realização de Convenção Municipal do Partido PSDB; Conste,
do Comandante Geral da Polícia Militar do Estado de Mato Grosso, Gel. P^.
Jonildo José de Assis, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues
Souza, para participar da solenidade militar de assunção de comando do Comando
Regional pelo Ten. Cel. PM. Antônio Gilvando de Souza, dia 29/03/19, às lOh, no
Quartel do 5° Comando Regional/2° BPM. Correspondências Recebidas da
Prefeitura Municipal. Lei Complementar n° 251, de 25 de março de 2019, de autoria
do Ver. Geralmino Alves Rodrigues Neto-PSB, que "Altera o Art. 89, do texto
original da I|êi^Complementar n° 03, de 04 de dezembro de 1991, que dispõe sobre o
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111 Estatuto e o Regime Único dos Servidores Públicos Municipais, das autarquias e
112 fundações municipais". ("Art. 89 - Pelo nascimento ou adoção de filho, o servidor
113 terá direito à licença paternidade de 15 dias, nos termos do Art. 38, II, da Lei 13.257,
114 de 08 de março de 2016, além dos 5 dias estabelecidos no § 1°, do Art. 10, do Ato
115 das Disposições Constitucionais Transitórias, totalizando, portanto, 20 dias
116 licença".). Correspondências Internas. Decreto Legislativo n° 001/2019, de 29 de
117 março de 2019, de autoria do Poder Legislativo Municipal, que "Dispõe sobre a
118 regulamentação do Sistema de Registro de Preços previsto no Art. 15 da Lei n°
119 8.666, de 21 de junho de 1993"; Correspondência, de 1° de abril de 2019, do Assessor
120 Parlamentar Sr. Valdeson Pereira da Silva, ao Presidente da Câmara Mumcipal Dr.
121 João Rodrigues de Souza, informa que estará se ausentando do município com
122 destino à Brasília-DF, no período de 01/04 a 05/04/19, para participar de audiências
123 com a bancada federal de Mato Grosso, onde estará levando demandas de interesse
124 do município. Terminada a leitura das correspondências recebidas e expedidas, as
125 mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres Vereadores.
126 Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
127 Vereadores inscritos, nessa noite. VER. ALESSANDRO MATOS DOr
128 NASCIMENTO: Boa noite a todos. Eu cumprimento aqui a turma do Mimdo Azul,
129 em comemoração aí, ao Dia do Autista. E, vocês que estão a frente de uma luta
130 gigantesca, a gente acompanha, de ações, de afirmação e respeito à essas pessoas
131 tão especiais. Então, parabéns a vocês, por estarem nos dando esse ótimo exemplo.
132 É muito bom ter pessoas como vocês no mimdo. E, ao mesmo tempo aqui, o
133 Professor Josias acompanhado com a turma do Direito, da Cathedral, sejam bem-
134 vindos. Bom, eu acho que todos nós nos lembramos de uma novela que passava nos
135 anos de 1970, a novela O Bem Amado. Uma novela escrita pelo Dias Gomes,
136 dramaturgo. Naquela novela, uma cidade fictícia chamada Sucupira tinha no seu
137 prefeito a figura do homem, que queria deixar uma marca para a cidade. Odorico
138 Paraguaçu era o nome do prefeito. E, a marca que ele queria deixar era a
139 inauguração de um cemitério. Então, ele construiu o cemitério. Fez o cemitérG
140 bonitão, e não morria ninguém para inaugurar o cemitério. E, ninguém mor
141 esse Odorico Paraguaçu contratou um pistoleiro, que não tinha coragem de máfa
142 ninguém, essa era a trama da novela, para ver se matava alguém para inaugurar ó
143 cemitério. Nós, em Barra do Garças estamos vivendo o contrário. Um cemitério
144 lotado de entes queridos nossos que já se foram e que infelizmente está lá
145 abandonado. É triste falar isso. Esse final de semana, de uma maneira muito
146 criativa, eu tenho que parabenizar a sociedade que cobrou essa Casa e os homens
147 públicos dessa/'34ade. Não xingaram. Simplesmente, colocaram lá nossas fotos e
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cobraram: E aí, cadê o muro do cemitério? Muro esse, que o ano passado, nós
autorizamos uma ação positiva da prefeitura, que foi a ampliação do cemitério. Fez
a permuta dos lotes para ampliar, para que houvesse mais conforto para as famílias
nesse momento tão difícil. Mas, está lá, entregue dessa maneira, como a população
vem nos cobrando a essa dificuldade: os saqueadores de túmulos, pessoas usuários
de entorpecentes, vândalos que vão quebrar túmulos e roubar acabamentos e sem
iluminação a contento. E, há um ano atrás, nós fizemos uma reunião com os
responsáveis, ainda era vivo o coordenador, o finado "Pela Jega", esteve aqui
conosco, representantes do IML, representantes do Rotary Club, porque falávamos
da casa de velório, que deveria ser ampliada e reformada e também da
regulamentação dos cemitérios. Por que? Os cemitérios em Barra do Garças, nós
tínhamos uma situação que quando alguém iria enterrar o seu ente querido lá, tinha
um problema: para uns era um valor, para outros era outro. Tinha que fazer não sei
o quê... Não havia uma regulamentação. E, a partir do ano passado houve essa
implementação na secretaria responsável. Tem que emitir guia hoje. Tem todo um
controle. Mas, nós temos que ir além. Paulo Raye ainda falou no passado, da criação
de um ossário na cidade para otimizar espaço, enfim. A população nos cobrou nesse
final de semana, e eu respondi, acredito em nome de todos nós, dizendo, a nossa
parte nós estamos fazendo. Nós cobramos dos secretários. Nós enviamos os
documentos necessários, para fazer esses encaminhamentos que a sociedade nos
cobra. Só que, infelizmente nós não temos o poder de mando de ir lá e executar.
Então, eu peço essa presidência, que por favor, faça de maneira enfática a cobrança
para saber quando vai ser feita. É daqui um ano? Então, que se coloca um prazo. E
daqui seis meses. É daqui três meses. Quando que é? O Murilo pode nos responder, ^
fazendo o favor. VER. MURILO VALOES METELLO: Boa noite. Alex, você falando {
sobre o Nova Barra lá, é uma situação que é chata e é desagradável. E, nós
estivemos hoje reunidos com o prefeito, eu e o vereador Pebinha, o prefeito
garantiu para nós, que já está em licitação para fazer o alambrado em volta do
cenütério Nova Barra todo. Aquela situação, Alex, foi que nem você falou, teve
cemitério, aí alongou, aí tem uma rua. Vai ter que fazer um portão, que mui^o^
queriam que fechasse a rua e não tem como fechar uma rua. Aí, jogaram no furi^q
para sepultamento, né. Então, com certeza, o prefeito garantiu para mim e parah
Pebinha, que estivemos presentes lá, que já está em licitação, a respeito do
alambrado lá. VER. ALEX MATOS: Então, está aí a informação. Obrigado, Murilo.
O que a gente precisa é disso, é comunicação. As pessoas nos cobram assim: Tem
um buraco para arrumar. Tem uma rua para asfaltar. Tem uma situação assun e
assada. O feec^b^ck que nós queremos e essa é a função do setor público, quer dizer
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185 O seguinte: Eu não tenho recurso agora, mas eu estou me planejando e daqui nove
186 meses, eu tenho. Daqui seis meses, eu tenho. Eu te garanto. Eu não vou te enrolar. O
187 que mais nos incomoda na prestação de serviço nessa cidade é o indivíduo que fala
188 assim: Amanhã, eu te entrego. Aí, amanhã você vai e ele fala: Ah, deu mn
189 probleminha, depois da manhã. Você vai depois da manhã: Ah, não deu. Nós
190 odiámos ser protelados nas explicações. Então, porquê que o poder público
191 também, nós vamos aliviar? Então, essa é a nossa preocupação e nós queremos
192 enfatizar a população. Nossa parte, vamos fazer. Não é favor. É obrigação. VER.
193 CELSON JOSÉ DA SILVA SOUSA: Boa noite a todos. Sr. Presidente, eu gostaria de
194 fazer uso da palavra aqui hoje, para fazer um agradecimento e uma prestação de
195 conta para alguns colegas vereadores aqui, que me ajudaram na disputa do
196 Campeonato Mato-grossense de 2019. Eu quero dizer para vocês, que a ajuda de
197 vocês foi muito importante para que nós conseguíssemos se manter na 1- Divisão,
198 classificar e ir o mais longe possível no campeonato, aonde nós ficamos em 5°
199 Colocado, de dez equipes. Nós ficamos à frente de equipes, que gastou aí, dois
200 mUhões, um milhão, no campeonato, e nós com apenas setenta mil reais, nós
201 disputamos o campeonato de igual para igual, com as demais equipes. Então, eu
202 quero aqui fazer justiça porque eu quero agradecer aqui aos parceiros, haja vista
203 que aqui é transmitido ao vivo pela Internet. Agradecer a Unimed, que é a
204 patrocinadora máster da Associação Atlética Araguaia. Agradecer a Tudo
205 Automóveis. Agradecer também a Infobarra, que cede a intemet lá para os atletas.
206 Agradecer a Factory, do amigo Caveirinha, é o "banquinho" de emprestar dinheiro
207 dele ali. Também agradecer a Construlares, o Supermercado Matos, o Bolo do Sítio.
208 Eu quero aqui agradecer em especial, os meus colegas vereadores que me ajudaram,
209 que é o meu amigo Vereador Jaime. Agradecer ao vereador Nolasco, que já pelo
210 segundo ano consecutivo me ajuda. Agradecer o presidente vereador Joãozinho,
211 obrigado. Agradecer o meu amigo Miguelão também, que me ajudou também nessa
212 jornada, e agradecer ao vereador Júlio César também, que foi um parceiro també
213 nosso. E dizer para os nossos torcedores também, os torcedores de Barra do Gan
214 que compareceram também lá, no Estádio Zeca Costa comprando ingresso, ind
215 prestigiar a equipe. Todas as partidas ali é uma média de 700 a 800 pessoas qúe
216 estiveram presente, e a gente fica feliz com isso. Nos demos a nossa contribuição
217 para que o esporte de Barra do Garças não venha a morrer. O esporte de Barra do
218 Garças precisa ser levado a sério. Nós precisamos levar a sério o esporte de Barra do
219 Garças porque nós montamos uma equipe agora e conseguimos apenas três
220 jogadores daqui de Barra do Garças. Anos anteriores, na época do Barra do Garças,
221 montava-se ujFt^ equipe, so daqui de Barra do
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222 estamos conseguindo mais. Nós temos que correr atrás, para fazer mais praça de
223 esporte, para que possa voltar a ser o que era antes, vereador Zé Gota. Você que
224 também milita no esporte, nós temos que correr atrás para melhorar. Infelizmente,
225 nós temos hoje apenas o estádio Zeca Costa, campo oficial aqui em Barra do Garças,
226 para se praticar o esporte. Então, a gente fica triste porque a gente já participou de
227 outras épocas aí, do esporte, e era muito forte. E, infelizmente está nessa situação.
228 Mas, eu acredito que vai melhorar porque a gente está batalhando. Estamos
229 correndo atrás. Estivemos agora juntamente com o vereador Garrincha lá em
230 Cuiabá e com o deputado, para tentar recursos para mais praças de esporte aqui,
231 para Barra do Garças. Então eram essas as minhas palavras, estar prestando contas
232 para vocês, e muito obrigado por vocês terem nos ajudado a terminar o campeonato
233 e sair com a cabeça erguida, para que em outras oportunidades nós possamos
234 novamente estar disputando. Muito obrigado. VER. MIGUEL MOREIRA DA
235 SILVA: Boa noite a todos. Sejam todos bem vindos. Bom, mas eu também não
236 poderia deixar de falar da pessoa que foi criativa em colocar o cartaz de todos os
237 vereadores. Faltou um, mas a intenção era todos, né. E, também do prefeito e do
238 Vice. Porque lá no Nova Barra, a câmara municipal, nós autorizamos a permuta de
239 duas quadras de lotes lá, para expandir o terreno lá do cemitério. Mas, antes de
240 começar a sepultar, eu acho que teria que ter feito não um alambrado, mas o muro.
241 Teria que ter feito o muro porque quem mora ao lado e não tem condição de fazer
242 um muro de imediato, fica ali o dia todo olhando aquela paisagem. Mas, não é só o
243 cemitério do Nova Barra. O cemitério aqui, central, nos fundos dos lotes que dá
244 para a divisa com o bairro São Benedito, o muro lá caiu todinho e está precisando
245 também de uma atenção da prefeitura, para que possa erguer aquele muro. E outra
246 coisa, esse cemitério central ali, lá está precisando de uma gerência, de uma atenção
247 da prefeitura. A gente vai acompanhar os velórios lá, e passa em algumas covas lá,
248 que você vê os restos dos entes queridos ali. Você vê a ossada todinha do cidadão,
249 que foi sepultado há tempos. E, isso já foi falado umas dez vezes aqui na Câm
250 mas não se resolve. Então, a Câmara tem feito o seu papel de cobrar o prefeito,[mi
251 tem que partir uma ação da prefeitura, para que isso seja sanado. Também,
252 buraqueiras que está aí na nossa cidade, essa semana um motoqueiro caiu nüm
253 buraco e veio a falecer. Então, a nossa cidade não é só o cemitério. São muitas açõek,
254 que precisam ser feitas. E cobrar também, o quê que está sendo feito com o dinheiro,
255 da arrecadação da iluminação pública. O dinheiro da iluminação pública, nós
256 autorizamos, está cobrando aí, a taxa e era para colocar lâmpada de LED em toda a
257 cidade, mas e^ arrecadando. Será que está fazendo um Fundo para que isso venha
258 a acontecer?/Po^ue o dinheiro está arrecadando. Para onde está indo? Porque até
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259 hoje não foi colocada nenhuma lampada de LED. Então, fica aqui esse registro do
260 nosso protesto e dizer que estamos atentos. Vamos mandar oficio, fazer um
261 requerimento ao Senhor Prefeito pedindo explicação nesses acontecimentos.
262 Obrigado. VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Boa noite a todos. Como eu
263 sempre mencionei, Sr. Presidente, igual eu falei para o senhor, democratizar cada
264 vez mais essa casa de leis, organizar palestras jimto com os universitários,
265 principalmente os universitários da turma de Direito, para entender cada vez mais
266 sobre o Direito Constitucional, Direito Eleitoral, sobre os Poderes, para entender
267 também sobre o processo legislativo e entre outros. Então, eu venho aqui dizer, Sr.
268 Presidente, desde já para a gente ter esse apoio, como eu também fui estudante,
269 esses dias eu saí da faculdade, a importância de organizar palestras, principalmente
270 que eles precisam de horas/aulas. E, da gente sempre estar compartilhando com
271 eles, organizando eventos, palestras, e a importância de vocês também presenciar o
272 que está acontecendo no nosso município. Bom, eu gostaria aqui de parabenizar
273 todas as pessoas que aqui se encontram. Mais uma vez, mencionando o grupo
274 Mundo Azul. Míriam, eu queria até falar com você, ia até te ligar, o tanto que eu
275 emocionei quando você compartilhou o vídeo do Leandrinho tocando bateria. A
276 coisa mais linda do mundo. Isso são vocês, os pais, que sempre estão enfrentando
277 qualquer coisa que o mundo vem trazendo a vocês, mas vocês demonstrando que
278 os filhos de vocês sempre serão como nós. Infelizmente tem um certos preconceitos,
279 como todas as categorias, classes, entre outras. Mas, vocês demonstram que
280 realmente o mundo é azul. Eu falo isso até emocionando porque eu sei muito bem a
281 batalha de cada um de vocês. Então, fica aqui o cumprimento para esse grupo, para
282 essa família, que eu tenho muita admiração e carinho. Sr. Presidente, eu venho aqui
283 animciar, cada dia que passo... Já concluí o relatório da CPI da Águas de Barra do
284 Garças. Só faltam uns ajustes e cada dia que passa, você vai atrás e na hora que v
285 vai concluir, você fala: Não! Espera ai! Tem mais uma bomba. São ta
286 ilegalidades que essa empresa concessionária tem com o nosso município,
287 parece que a cidade é dela. Como eu falei: Não tem poder legislativo. Não tei^
288 poder executivo. Eles não estão nem ai para o Ministério Publico. Não estão nem ai\^
289 para o poder judiciário. E, semana que vem, eu vou comprovar aqui para vocês, que
290 o aumento da taxa foi de forma üegal. Não só o aumento, vários serviços que eles
291 fazer aqui no nosso município é um absurdo. Hoje, eu recebi uma foto, o presidente
292 veio aqui conversar comigo e falou: "Não... Está tudo ok. Beleza! Não está! Eu
293 demonstrei para ele vídeos hoje, um carro caiu no buraco, onde que estava tendo
294 um vazamento de água e esgoto. Abriu na calçada. A vizinha falou que já teve
295 senhora que qujébfou a perna e hoje foi um carro imbicado. Eu vou até anexar no
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296 relatório, para semana que vem vocês terem ciência. Então, eu agradeço aqui o
297 apoio dos colegas, e demonstrar que o trabalho está sendo feito. Eu estou com a
298 consciência limpa e tranqüila. Vocês sabem, ainda mais alguns companheiros
299 vereadores, e aí, eu falo aqui para eles, cada dia que passa so esta piorando. Então,
300 passou da hora. Eu estou aqui com a consciência limpa e tranqüila. Muita pressão,
301 como os senhores sabem e como eu conversei com você. Pressão de todos os lados.
302 Mas, estarei tranqüilo, com a consciência limpa e tranqüila. E, conclamo a
303 população aqui presente e a família de vocês, para eu mostrar para vocês a
304 Uegalidade que foi sobre o aumento da taxa de esgoto, entre outros serviços. Eu não
305 vou ficar calado e vou demonstrar a verdade e a realidade, o tanto que esse povo
306 quer sucatear o nosso município e quer sugar todo o dinheiro do cidadão
307 barragarcense. São tantas ilegalidades, que eu vou falar uma coisa para vocês,
308 senhores, é uma vergonha, e isso vou deixar limpo. E desde já, eu peço o apoio de
309 vocês porque infelizmente o que tem de gente reclamando no Facebook, e na hora
310 que você cobra o apoio da população, ninguém vem e ninguém te apoia. E desde já,
311 eu peço o apoio aqui de vocês porque a demonstração da ilegalidade sera grande 6
312 não podemos deixar mais, que uma concessionária de qualquer serviço desse
313 município, possa vir aqui tentar calar o legislativo, o executivo, o poder judiciário, o
314 ministério público e as outras instituições. Eu agradeço a atenção de todos vocês e
315 vamos para cima. SR. PRESIDENTE. Convido o vereador Jaime, para que assuma a
316 presidência. VER. MURILO VALOES METELLO; Primeiramente, boa noite a todos.
317 Quero aqui deixar um aviso a comumdade e a população de Barra do Garças, na
318 quinta-feira tivemos uma reunião com a Defesa Civil, juntamente com algumas
319 instituições, que nem o Polo Regional, Polícia Civil, Policia Federal, Secretaria de
320 Saúde, Secretaria do Meio Ambiente, sobre a situação que a população está
321 passando. O estado está grave a respeito da dengue em Barra do Garças. A C
322 está acabando e o foco nosso esta imenso dentro de Barra do Garças. Quero di
323 um alerta. Eu como faço parte do Conselho da Defesa Civil, e em nome de todos
324 vereadores, peço que publiquem no Facebook, em tudo que vocês tiverem para
325 fazer publicações e comunicações, e falar. Tivemos uma reunião com a Secretaria da
326 Defesa Civil, que foi feito juntamente, um levantamento, que Barra do Garças hoje,
327 o estado não está nem grave, é gravíssimo, gravíssimo e gravíssimo. A popula"^^
328 tem que se conscientizar. Vêm fazendo esse trabalho de consciência à população e a
329 população não está colaborando. A preocupação foi essa, do Conselho, do Pold
330 Regional, juntamente com a Secretaria do Meio Ambiente: não estão ajudando. E,
331 quem tem que ajudar é a população. Vocês imaginam o pronto socorro, a gente
332 atende 250 diari^ente, imaginem com um foco de dengue em Barra do Garças?
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Porque o estado está grave. Esse alerta, hoje eu estou falando aqui para todos os
vereadores e à população que se faz presente, o estado é gravíssimo. Não estamos
aqui de brincadeira. O UFA não vai suportar. O pronto socorro, unidades básicas e
PSF's, imaginem o tanto de soro que a população vai ter que tomar. Então, a
secretária juntamente com o pessoal estão fazendo um trabalho, avisando para a
população, que limpem os seus lotes. Nas suas casas tirem o lixo para fora, para que
a prefeitura juntamente com a secretaria de meio ambiente e obras vão estar
passando para recolher. Então gente, está preocupante. Esse é o aviso. Estão
avisando aqui para a população. Os demais companheiros, os vereadores, que
"soltem" no Face. As comunicações também, avisem. Então, está aí, o aviso dado
para a população e desejo a todos uma boa semana, muita saúde e proteção. VER.
CLEBER FABIANO FERREIRA: Boa noite a todos. Sr. Presidente, eu vim aqui para
ser redundante. Primeiro, eu quero parabenizar o povo de Barra do Garças, pela
manifestação que foi feita contra essa Casa e contra a pessoa do gestor público, na
questão do cemitério do Nova Barra. Nós realmente merecemos. Fizeram uma
manifestação sensata. Não atingiu ninguém. Não chamou ninguém de nomes
inescrupulosos, mas foi uma manifestação que eu recebi ela, assimilei e dou razão à
população da Barra. Quando eu disse num comentário que eu fiz lá no Facebook,
que são apenas seis vereadores aqui, é para dar um cascudo na Base. Por quê que eu
disse isso? Porque nós não somos ouvidos. Não adianta eu ir lá e falar com o
prefeito. Ele sequer vai me atender. Não adianta eu ir lá e pedir. Eu fiz um vídeo e
não adianta. Não adianta. Então, o apelo que eu faço é para Base se reunir com o
prefeito e pedir. Para a Base pedir! Falar: Olha, por favor, vamos lá e vamos fazer. A
Base! A minha intenção não foi denegrir. Vereador Celson ficou até nervoso aqui
comigo, e eu peço desculpa ao vereador. Mas, a minha intenção não e denegrir^
Eu não citei nome de ninguém lá. Eu citei que lá existe seis opositores e eu soú ^
deles. Eu fui eleito pela oposição e eu sou da oposição. O meu papel aqui é cobr ^
Talvez, eu cobro o que vocês não podem cobrar. E, eu entendo, isso é da política.
Talvez, eu pegue no pescoço onde vocês não podem pegar. Talvez, eu vou segurar
no colarinho de quem vocês não podem segurar. Eu posso. Ninguém me impede de
segurar, de dar pancada e dar Assim como ninguém me impede dentro^
meu direito de criticar quem quer que seja. Porque se eu fosse Base, eu teria ido e
falado: Olha, realmente nós fizemos uma reunião, o prefeito não nos ouve. Agora, d
que não dá mais para aceitar é essa Casa passar o que vem passando, e ai não é só
Base ou oposição, aí é a câmara de vereadores de Barra do Garças, que mais uma
vez o nome que está lá é dos vereadores. Os rostos que estão lá naquela fotografia
não é de ninguém. São os nossos. São 15 pessoas que estão aqui, que foram eleitas
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pelo voto direto do povo, que esta Ia. Então, e isso que eu quis dizer Ia. Peço minhas
escusas a quem se sentiu ofendido, mas eu não citei nome de ninguém. Não citei o
nome de ninguém. Lá, eu falei apenas da oposição, falei que sou oposição e que a
Base tem que se reunir com o prefeito e falar: Olha, Sr. Prefeito, vamos resolver
porque agora ficou Ia, nos ficamos numa situação complicada. VER. CELSO
SOUSA: Dá um parte, vereador. Meu nobre vereador, o negócio é o seguinte: Eu
coloquei para você ali, que não e a Base que executa obras em Barra do Garças. A
Base está cobrando também lá. Do jeito que você colocou lá, parece que a Base não
faz nada. Essa Base aqui só puxa saco do prefeito. E, eu estou sempre lá cobrando e
eu tenho certeza que tem outros vereadores que também está lá cobrando. Eu falei
para o senhor: Em vez do senhor dar tapa na mesa da Câmara, vai lá e dá um tapa
na mesa do Prefeito e manda ele fazer. VER. CLEBER FABIANO: Ele não me
recebe! Eu vou lá, George. Eu vou lá! Ele vai me receber? Você garante que ele me
recebe? Ele é covarde! Ele vai mandar me prender. Covardes agem assim. O pior
defeito do homem é covardia. É o pior defeito do ser humano: Covardia. Eu acho
isso errado. Um homem que é covarde, ele não merece nem estar sobre a terra.
Covarde! Me recebe! Que eu vou falar para ele. Fala para ele, George, eu quero uma
audiência com ele. Mas, eu quero uma audiência também, Sr. Presidente, porque os
mototaxis me procurou, que estão cobrando duas taxas nessa cidade. Liguei para o
Detran, não tem convênio. Então, estão cobrando dos mototaxis uma taxa aqui, que
é a taxa de licenciamento. Estão cobrando outra de cento e vinte seis lá, da tal da
Tran e eu quero ir lá e pegar todos os laudos. Quero saber dos 13% de retomo que a
BR Tran está dando para o município, que está no contrato. E, vou bater nessa me ̂
aqui quando eu achar que eu tenho que bater. Eu quero saber cadê os 13% da BR
Tran. Depois eu vou lá, no setor de recebimento, na arrecadação do mumcípio, que
quero saber "tim tim por tim tim", cadê o dinheiro das Águas Quentes? Está sendo
investido aonde? Então, eu quero saber tudo isso. Não é só isso não. Não(e^
cemitério não. Tem um monte de coisa que tem que ser posto a limpo. O dinheirõ
das Águas Quentes, os 13% da BR Tran, essa taxa que estão cobrando fazer... É o
mesmo fato gerador. O mesmo fato gerador. O Detran fiscaliza uma coisa, eles estão,
fiscalizando a mesma coisa e sendo maltratados lá. Os mototáxis vieram e falaram.
Estamos sendo maltratados. Estão vinculando alvará a essa taxa da BR Tran, sendo
que não tem convênio ainda com o Detran para fazer isso. Não tem convênio. Uma
lambança esse "trem" desde do início. E, eu quero saber cadê os 13% de retomo. E,
o dinheiro das Águas Quentes, eu vou lá na arrecadação, que eu quero saber
também. VER. JAIME RODRIGUES NETO: Boa noite a todos. Eu venho aqui, Sr.
Presidem^ semana passada eu fiz um pedido que foi aprovado aqui por todos os
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407 vereadores dessa Câmara, pedindo para prorrogar o prazo da revisão biométrica
408 feita no cartório eleitoral, no Ganha Tempo e Ia no Shopping Barra. E aqui, eu recebi
409 hoje um ofício, do Senhor Juiz Eleitoral, da 9® Zona Eleitoral, Dr. Douglas Bemardes
410 Romão. E, ele afirma que a partir de hoje, o eleitor poderá procurar o cartório
411 eleitoral ou Ganha Tempo, para regularizar a sua situação sem cobrança de multa,
412 por ausência à revisão biométrica, ou seja, continua a revisão. Então, quem não fez
413 pode procurar o cartório eleitoral ou o Ganha Tempo, e até em maio de 2020, pode
414 ser feita essa revisão sem prejuízo de qualquer multa. Então era isso sobre esse
415 assimto, que foi tema da semana passada, que aqui foi colocada uma indicação e o
416 Juiz de certa forma acolheu o pedido. Sobre o cemitério, eu também aqui devo falar
417 alguma coisa. O ano passado foi feito por mim um pedido pedindo o muro, para
418 que o Executivo fizesse um muro naquele cemitério. Eu sei que toda manifestação
419 democrática é legítima e eu jamais me senti ofendido pela manifestação que teve lá
420 no cemitério. Acato tranqüilamente. E eu portanto, com esse pedido que eu fiz o
421 ano passado, eu tenho a minha consciência tranqüila, em relação ao muro do
422 cemitério. E acredito que o Prefeito Municipal vai fazer. O Murilo ja manifestou,
423 mas eu espsro Murilo, que ele faça um muro e não um alambrado. Porque ali está
424 povoado com bastante casas, então um muro realmente fica melhor. Era isso.
425 Obrigado a todos. VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite a todos. No
426 final do ano passado, eu fiz uma fala nessa Casa a respeito de requerimentos e
427 indicações. O Dr. Paulo Raye, que é uma pessoa que eu respeito, gosto e admiro
428 muito, aí deve ter uns 50 anos mais velho do que eu, me chamou à parte e me falou
429 Professor Sivirino, essa é a única arma que nós temos. Não podemos abrir mão dos
430 requerimentos e indicações. É a ferramenta que o vereador tem. Se nos tirar isso, ai
431 realmente não faz sentido o nosso mandato. E aqui, Dr. João, eu tenho certeza que o
432 senhor também incomodou muito, mesmo que a gente tem a consciência trarmu^
433 com relação a manifestação feita pelos moradores do Nova Barra ou a populaj
434 Barra do Garças, no que se toca ao muro do cemitério. Eu acredito que o senhor
435 achar sim, como um homem inteligente e o líder dessa Casa, o nosso hder m
436 meios para que a gente possa ir para o convencimento das necessidades básicas q
437 o município está passando. Porque so o requerimento e indicação, por vezes, não
438 está resolvendo o problema. Então, nós temos que ir para isso. E, às vezes, a gente
439 fala, que não incomoda. A mim incomoda sim. O Miguel falou um dia para
440 também no ano passado: Você vai criando couro com cada pancada dessa. E, a
441 gente vai criando. Mas fica sim, uma imagem ruim, quando você presencia a tua
442 foto ali, de uma coisa que você não foi negligente e que você cobra, e por cima de
443 tudo, que a gente trabalha. A gente trabalha e trabalha muito. Então, ainda ontem
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trocando mensagem com o irmão Renato, eu comentei isso com ele, é válida
manifestação sim, e nós vereadores dessa, temos plena certeza: a tônica da próximá
campanha vai ser essa. A renovação, é isso, é aquilo... Então, nós temos que sim,
estar atento a esse anseio da população, ao anseio da comunidade, de não só ouvir.
"Ah, eu ouvi, fiz uma indicação. O meu papel, eu fiz". É muito pouco. E muito
pouco isso. Eu não concordo com isso. E, às vezes, eu tento suprir isso aí com
trabalho. Ontem mesmo quando eu vi aquela matéria, eu estava até o pescoço
enfiado em trabalho, para ações que eu vou realizar essa semana. Ações que no
sábado, eu vou sair daqui 4 horas da manhã e não sei que horas que eu retomo. Nos
distritos, nas aldeias. "Ah, é muito pouco". É! Eu quase que, dos camaradas que
colocou no Facebook, falei assim: Fique comigo um final de semana apenas. Algum
de vocês que está aqui. A própria Luana, a minha amiga que tentou há uns dois
anos atrás emplacar um projeto, antes mesmo da gente ser Vereador dessa Casa,
que trabalha na polícia civil, sabe da delinqüência que está na periferia dessa cidade
e nós não consegxiimos emplacar porque o projeto "barrou" porque não tiveram
boa vontade no govemo de Estado em fazer isso. Que venha comigo um final de
semana. Que fique o fmal de semana comigo. E, vocês vão entender o que é cuidar
de 28 meninos que você é tutor, que o pai por hora está preso, e você que tem que
cuidar. Você tem que alimentar. Tem que dar escola, dentista, médico e devolver à
comunidade como o André, que ontem na Dinamarca levou Barra do Garças para a
Dinamarca e para o mtmdo. Está entre os melhores do mimdo. Nós preocupamo:
Tem que construir? Tem que fazer? Tem! E, o mano que está derretendo igual você
colocou? Há dez anos atrás montava um time melhor do que você tem hoje, com a
base da Barra. Acabou! Aí, eu vou ficar reclamando que tem meninos aí, "a torto
que é direita" ... Aumentou em 50% o índice de criminalidade na periferia de Barra
do Garças. Por quê? Está faltando algo! Não está chegando alguma coisa
deveria chegar. Tiraram deles a possibilidade de fazer pequenos trabalhos, mas j:
ofereceram nada para o tempo ocioso. Então, algumas coisas tem que »
repensadas o quanto antes a nível de Brasil. Não é só de Barra do Garças, não. Esse
problema, ele está crônico. Então, eu agradeço a todos e que Deus nos dê uma
excelente semana. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa noite a todos. Eu
estou escutando ali desde o começo, tipo um embate sobre a função do vereador.
Qual a função do vereador? A função do vereador é ouvir a comunidade e através
de indicações e projetos levar até o Executivo, aquilo que ele vê que a população
necessita. Lógico, de forma ordeira e racional. Eu me recordo quando assumi pela
primeira vez aqui na Câmara, eu não conhecia nada aqui dentro. Eu pedia ao
presidente, que§Jtão de ordem. O presidente falava: Não! Não é questão de ordem.A
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481 Questão de ordem, Dr. Paulo é isso, isso e isso. Peço a palavra. Não! Não é peço a
482 palavra. Você tem que primeiro fa2;er isso, isso e isso. E fui aprenderrdo. E durante o
483 primeiro ano, eu fiz indicações importantes: O PSF do Piracema, uma briga em cima
484 para que fosse construído. O PSF do Sena Marques. A Farmácia na Policlínica do
485 São José. Pedi agora, farmácia na Policlínica Santo Antônio. São coisas que para
486 conseguir você manda mil, mas recebe três ou quatro. Mas, já e alguma coisa. Eu
487 não posso ficar é desincentivado de fazer as minhas moções, os meus
488 requerimentos, as minhas indicações. Eu não posso me desmotivar. Porque no
489 momento que eu me desmotivar, o quê que eu estou fazendo aqui dentro? Eu estou
490 aqui e cada dia eu me motivo mais. Se não atende um requerimento meu, eu faço
491 dez. E vou assim, labutando até conseguir as coisas. Eu queria dizer que essa
492 semana, depois de muita luta e que nos lutamos por uma UTl Neonatal aqui dentro
493 de Barra do Garças... Porque nós tivemos no ano passado uma criança que
494 precisava de UTl urgente, levou para o pronto socorro e não tinha vaga, para
495 colocar essa criança. Não tínhamos como remover essa criança, e essa criança veio a
496 óbito. Hoje, eu tenho a consciência de que uma das maiores lutas na saúde de Barra
497 do Garças é a UH Neonatal. E acabou de ser implantada essa semana, um leito, que
498 é um leito de atendimento para as crianças que aguardam a UH Neonatal. São
499 quatro vagas e foram equipadas essa semana no pronto socorro. A Dra. Denise e
500 todas as pessoas que lutaram por isso, eu acredito que foi um grande passo no
501 caminho de uma UH Neonatal. É uma Pré-UH Neonatal, onde as crianças que
502 necessitam de atendimento urgente vão ter um lugar para ficar, enquanto não ^
503 abre a vaga. Crianças monitoradas com oxigenação e com tudo que tem direito, até
504 que se abra vaga. Eu não fico aborrecido com os colegas, não. Eu sei que muitos
505 deles tem razão, quando eles reivindicam com afã. Reivindicam com vigor, algumas
506 coisas que eles não conseguem. Mas, eu queria deixar um conselho para eles. não
507 desistam. Continuem fazendo os seus requerimentos. A questão do cemitério lá
508 minha foto está lá e falam: Ah... Mas foi uma coisa pacífica. Pacífica não.
509 "botar" a minha foto em cemitério me ofende. A minha foto no cemitério, rtv
510 ofendeu. E amanhã, vou estar lá junto com o Murilo e junto com a Base, como voç
511 falou, para cobrar do prefeito porque eu não quero ter a minha foto colocada no
512 cemitério. Eu quero a minha foto lá o dia que eu morrer. Aí pode fazer o meu caixão \
513 lá e "botar" uma foto minha. Mas, vivo, eu não quero. VER. GERALMINO ALVES
514 RODRIGUES NETO: Boa noite a todos aqui presentes. Sr. Presidente, eu venho a
515 essa Tribuna para falar de algumas questões. Primeiro, eu quero agradecer o
516 Prefeito Municipal, que acabou de sancionar um projeto de minha autoria, que é um
517 projeto importante, que é a licença paternidade. Todos sabem quando nasce um
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518 filho, O pai a mãe tem direito a 5 dias para ficar com o seu filho. Eu acho que
519 muito pouco esse tempo. As mulheres, na lei, ja tem 90 dias, e agora 120 dias. E, o
520 homem, só cinco dias. Como cada vez mais, as famílias são menores e as
521 dificuldades maiores, eu consegui pelo menos passar para 15 dias. Quer dizer, o
522 servidor público municipal, o pai tem condição de ficar 15 dias com o seu filho e
523 com a sua mãe, para poder ajudar nos primeiros dias. O Dr. Paulo sabe, que essas
524 primeiras duas semanas é a mais difícil para a mãe e para o pai. Então, eu quero
525 agradecer ao prefeito, por ter sancionado esse projeto. E venho aqui também falar,
526 eu não queria falar mais do cemitério, que eu acho que e duro voce vim em Tribuna
527 e ficar discutindo cemitério, com tantos problemas que a Barra tem. Muitos
528 problemas! Hoje mesmo, eu estou entrando com uma indicação aqui novamente,
529 questão de cemitério, que me procuraram por causa da falta de limpeza no
530 cemitério. É bom dizer que essa Gamara tem trabalhado quanto a questão do
531 cemitério, desde as legislações passadas porque parece que a Gamara começou a
532 funcionar nesse período. E não! Ela ja vem funcionando há muito tempo. É que as
533 questões são difíceis. Aprovei indicação aqui para essa casa de leis, de uma
534 coordenadoria para o cemitério. Fui no prefeito, o Beto falou: Neto, me indica uma
535 pessoa para tomar conta desse cemitério. Eu falei: O Valdecy Pela Jega . Todo
536 mundo conhece o Valdecy "Pela Jega", que infelizmente veio a óbito, mas o
537 pequeno tempo que ele teve, ele começou a coordenar esse cemitério. E, a coisa ̂
538 enrolou de novo. Eu acho que a prefeitura tem que fazer um aditivo, seja com a L
539 Service, seja com outra empresa, para poder limpar esse cemitério porque nós já
540 vimos que o poder executivo esta tendo problema nesse cemitério e não esta
541 conseguindo fazer a limpeza adequada. E quanto ao muro, quando eu vi essas
542 fotos, eu falei com o prefeito, ele falou: Neto, garanto para vocês, e um erro
543 realmente, e a gente vai fazer a licitação para poder fazer esse muro. Então, espero a
544 gente ir lá, conversar novamente, e eu quero aqui fazer um convite, verea^
545 Gleber, ele vai te receber. Eu vou lá com você e ele vai te receber. Por que? Porc|ue
546 não pode ficar jogando a coisa ruim aqui para a Situação nessa Gâmara. Porq[u(
547 levanta uma bola aqui, e a Situação que tem que resolver. Não! Não é a Situação
548 que tem que resolver não. São os 15 vereadores que tem que resolver. E não adianta;.
549 me desculpe, só fazer requerimento não. Tem que fazer o requerimento. Tem que ir
550 lá no secretário. Tem que ir no prefeito e falar a importância da ação que tem que
551 ser feita. Senão fica muito fácil ser vereador. Você chega aqui e fica assmando papel.
552 Você tem que chegar lá e falar: Prefeito, precisa disso e daquilo. Porque senão só a
553 Situação que leva bronca aqui. E é uma coisa que cansa a gente, realmente. E, não
554 pode desunir ̂ ssa Gâmara. Nós temos vereadores aqui, de várias particularidades.
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É uma Câmara eclética. Tem vereador da área de saúde. Tem médico. Ten^
advogado. Tem servidor público municipal. Eu acho que a gente tem que juntar...
Jimtar forças, Alex, você também está convidado para ir lá falar com o prefeito.
Vamos todo mimdo falar e vamos resolver o problema da cidade. Porque nós temos
problema grande. E, essa turma ai, que "botou cartaz Ia, não tem problema. Esta
reivindicando. Só que eu quero que eles reivindiquem também sobre a questão da
saúde de Barra do Garças. Hoje é dia 1° de abril e tomara que não tenha sido
mentira, o que o governador falou para o prefeito. Porque até agora não empenhou
nada para poder pagar esse mes. Acabei de falar com a Secretaria de Saúdo aqui
porque eu quero parabenizar ela jimto com o Jailton, junto com o pessoal do pronto
socorro, os PSF's, carregando essa cidade nas costas. Ela falou: Neto, eu estou seii\
dormir. Eu estou sem dormir. Eu não sei o quê que eu faço. Por que? Porque a
pressão é grande em cima dela. E se passar esse pronto socorro para o Estado vai
ser pior. Vai ser pior ainda, igual a Santa Casa fechada lá, com mais de trinta leitos
de UTI. Então, nós temos que unir essa Casa. Não tem Situação e Oposição, nós
temos é que trabalhar. Trabalhar firme jtmto com os nossos deputados, para poder
destravar essa saúde de Barra do Garças. Então e isso, muito obrigado e boa noite a
todos. SR. PRESIDENTE: Não havendo mais vereadores inscritos, encerramos
assim, o grande expediente. Excelências, eu devo lembrar a essa Casa, na condição
do exercício da presidência, que homem público nenhum, tem o direito de se sentir
ofendido pela população cobrar aquilo que ela entende que é direito. Porque vo^
escolheu ser homem público. Eu já disse isso aqui uma vez e fui mal interpretado
Você escolheu ser Vereador. Ninguém foi Ia na sua casa para te procurar para ser
vereador. Você escolheu ser prefeito. Você escolheu ser governador. Você se
habilitou, e homem público não tem o direito de se sentir ofendido com cobrança da
população. Ponto. Se você não quiser ser ofendido, ótimo. Renuncie o seu mandato
e vai embora para a sua casa, cuidar da sua vida e a população vai cuidar de qu
ela entende que deve cuidar. Ponto. Mormente e principalmente, quandé
população o faz de forma até "chocosa" como fez ou de forma respeitosa como í
Porque ir lá e cobrar aquilo que entende como fez é um direito da população. Nã^'
houve uma agressão. Não houve... Foi lá, pôs a foto de quem achou que oà
representa, não xingou e não ofendeu ninguém. Então, o nosso papel é Oposição e
Situação procurar dialogar, no sentido de solucionar esse e outros problemas, que
porventura venham a aparecer na cidade. Esse é o nosso papel. E pondo uma
questão final nessa situação, para que a gente não gere aqui um desconforto.
Oposição e Situação, senhores, é como o sal e a água. Sal é um tantmho assim e a
água é um "tanfão", né. Usar uma expressão bem simplória. Mas, é o sal é que dá O
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tempero. A Oposição é uma coisa necessária, mas a Situação também é. Eu até pedi
aqui para o Dr. Heros separar para mim: Já há dois mil anos ou 1800 ou 1900 anos, o
texto bíblico registra Paulo dizendo assim: Quando eu era me^o, eu pensava
como menino, me portava como menino e agia como menino. Às vezes, é muito
fácil você ser da Situação, ir ali e se portar como um menino, gritar e espernear.
Porque é isso que menino faz. Mas, apontar solução e agir para achar solução, que é
isso que homens e homens responsáveis devem fazer, isso é que, às vezes é difícil.
Então, fica aqui a resposta da Mesa, da direção desta Casa, dizer que nós devemos
nos conciliar e juntar todos nos. Oposição e Situação. Somos responsáveis pelos
caminhos dessa cidade. No mais, devo cumprimentar aqui e registrar a presença da
nossa colega e companheira Dra. Miriam, ex-vereadora e sempre presente nessa
Casa. Continua trabalhando na saúde, contribuindo para Barra. Dizer à Dra.
Miriam, que se quiser aqui, me permita... Excelências, se for questão de ordem é só'
Regimento. Eu não vou abrir para outra questão. Só Regimento. É regimental? Pois
não, qual que é a questão de ordem? VER. ALEX MATOS: Pedir para colocar em
votação... SR. PRESIDENTE: É isso que eu vou dizer. É isso! Então, Dra. Miriam não
é caro e aqui como nos temos acadêmicos de Direito, senhores acadêmicos, nos
temos uma hierarquia de leis, e nessa hierarquia de leis, lá embaixo, na base dessa
hierarquia, estão os regimentos interno das Casas. Vossas excelências verão
futuramente, o regimento interno dos tribunais de justiça, o regimento interno dos
tribimais superiores, do Supremo, do STJ. Assim também, o poder legislativc^
direcionado, a condução dos trabalhos, pelo Regimento Interno. Então, nós temos
é muito importante que se observe o regimento. O Regimento Interno aqui, se vocês
observarem, aqui nós temos um rito: No pequeno expediente se lê, no grande
expediente se abre a palavra livre para os vereadores, para falarem de qualquer
tema. E agora, nós entraríamos na questão dos debates. Por último, o nosso
Regimento, ele diz assim: As sessões irão até às 23 horas. Encerradas as votaçõ^^
não havendo mais nada, se abre a palavra livre para qualquer um da populaçã^ v^
aqui e falar pelo prazo regimental qualquer assunto que tenha interesse públicoN
Evidentemente, ninguém pode subir aqui para ofender alguém ou pará<í
menosprezar alguém, mas qualquer interesse público. Pois bem, esse é
Regimento. No começo do ano, nós vereadores, pactuamos que o Regimento
Interno seria observado à risca, como garantia das minorias. Pois bem, ocorre que
hoje há um pedido todo especial, para que esse rito que nós pactuamos, e
importante falar também para os doutores acadêmicos, que a observância do
Regimento e d^ue se trata aqui, faz parte daquilo que a gente chama de segurança
jurídica, para^uç todos sejam respeitados. Mas, hoje há um requerimento especial.
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de uma situação completamente especial e a nossa própria lei de introdução a
legislação brasileira diz, que a justiça deve se sobressair às questões de Direito.
Quando você se encontrar com uma questão que a lei aponte uma solução, mas a
justiça aponte outra, opte pelo que e mais justo. Então hoje, nos temos um
requerimento, senhores, das mães que representam o Mundo Azul, as crianças, me
perdoem se não for essa a expressão correta, portadoras de autismo. A expressão é
portadores mesmo? Não? Aspecto autista. Me perdoem, a nomenclatura
constantemente é alterada. Então, há um pedido delas, para que a gente quebre esse
protocolo e conceda a fala. Como a Mesa e a gente pactuou isso, todas as decisões
dessa natureza não serão da Mesa, mas do plenário. Submeto ao soberano plenário,
o pedido das mães que representa o Mundo Azul, não sei se será a doutora ou
quem será, para fazer uso da palavra, pelo prazo de 10 minutos, os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade, o requerimento das mães, para que faça uso da palavra neste
momento. Convido a representante do Mundo Azul, para fazer o uso da fala. SRA.
EDITH MARTA FERREIRA DOS SANTOS: Meu nome Edith Marta Ferreira dos
Santos. Tenho 36 anos, sou professora, advogada, servidora pública municipal e
integrante do Grupo Mimdo Azul. Mas hoje eu não sou nada disso aqui, hoje eu
sou a mãe do Anderson Júnior, autista de 11 anos e vim juntamente com outras
mães, pais, familiares e amigos aqui presentes falar pra vocês do Marcelo, do
Leandro Filho, do Ikaro, do João Pedro, do Theo, do Cauê, da Isadora, do Isaque, d
João Lucas, da Tâmara e do Lohan, da Ana Beatriz, do Arthur Henrique, do Migu
(filho da Gorete), do Felipe Gabriel, do João Paulo, do Miguel (filho da Alessandra),
do Matheus Lucas, do Gustavo, da Stella e todos os outros meninos e meninas quê
estão dentro do Transtorno do Espectro Autista. Isso mesmo, nossos filhos são
autistas e queremos aqui que vocês entendam o que isso quer dizer. O Transtorno
do Espectro Autista (TEA) se caracteriza por uma síndrome que se apresentada^
forma leve, moderada e severa e apresenta, principalmente, as seguMte^
características:

a) Dificuldade para interagir socialmente, como manter o contato vistid,
expressão facial, gestos, expressar as próprias emoções e fazer amigos,

b) Dificuldade na comunicação, optando pelo uso repetitivo da linguagem í
dificuldades para começar e manter um diálogo;

c) Alterações comportamentais, como mamas próprias, interesse intenso em
coisas específicas e dificuldade de imaginação.

Esses sinais são os mais comuns. Dependendo do grau do autismo, cada criança vai
apresentá-los j^oip maior ou menor intensidade. Há também vários outros sinais
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666 que se completam e que de maneira mais simples ou não, ajudam o autista a ser
667 diagnosticado de forma mais rápida, o que facilita e muito no seu tratamento. No
668 entanto, não há uma receita de bolo, onde você vai olhando a criança e preenchendo
669 um check list para ver se os sinais são compatíveis. Cada criança autista e singular,
670 com suas particularidades e características, que devem ser observadas com todo
671 carinho e atenção, assim como qualquer outra criança que não esteja dentro da
672 síndrome. É mais comum em meninos que em meninas, numa proporção de 5
673 meninos para cada menina. Por isso a cor azul para representar o transtorno.
674 Contudo, não há sintomas físicos, sendo o Autismo uma deficiência difícil de ser
675 vista aos olhos dos outros. E essa é uma das nossas maiores dificuldades, o olhar
676 dos outros... Os outros, que por pura falta de conhecimento e informação julgam o
677 comportamento de nossos filhos e filhas perpetuando um preconceito que atrapalha
678 e que acima de tudo, que machuca. É uma crise no supermercado, por causa do
679 barulho ou excesso de estímulos, que desregulam nossos anjos, sendo aquela
680 suposta "crise" uma forma de eles se realinharem. Mas para os outros é birra, falta
681 de educação e falta de pulso firme de nos pais. E uma crise no transito por causa do
682 barulho de uma buzina ou de uma rota diferente que tomamos e que gera neles um
683 desconforto imenso, pois são muito apegados à rotina. Mas que para os outros, não
684 passa de exagero, falta de educação etc etc etc. É o olhar com estranheza dos
685 coleguinhas na escola, dos pais dos coleguinhas da escola que não convidam nossos
686 filhos para os aniversários, piqueniques e coisas assim, porque eles são estranhos .
687 É o olhar dos outros pais no parquinho que não entendem o brincar diferente
688 nossos filhos e que muitas vezes não deixam seus filhos se aproximarem... É o olli
689 de reprovação das pessoas nos bancos, loteiicas e supermercados quando entramo^
690 na fila com nossos filhos para sermos atendidos o mais rápido possível, temendo
691 uma crise que pode acontecer por qualquer motivo e a qualquer momento e ser
692 confundida com birra por todos que estão lá. Enfim, apesar de todas essas situações,
693 quero deixar claro aqui que para nós não faz diferença se nossos filhos e filhas
694 autismo ou não. Temos plena consciência da deficiência deles e agradecemos tpdo
695 os dias pela dádiva de sermos pais e mães dessas crianças. Em nenlium momçi^
696 de nossas vidas e mesmo com todas as dificuldades que enfrentamos em relaçãi
697 tudo: ao preconceito, ao acompanhamento escolar, ao acompanhamento médico
698 multidisciplinar, deixamos ou deixaremos de amá-los como eles são. Eles são
699 nossos filhos e os amamos do jeitinho que eles são. A questão aqui é que não
700 estaremos ao lado deles para sempre e temos que garantir que eles vivam a vida
701 deles da maneira mais plena possível. E para isso, precisamos que seus direitos
702 sejam garantidpg e é por isso que nós estamos aqui, hoje à noite. Amanhã
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celebramos o Dia Mundial de Conscientização sobre o Autismo e acreditem que s
não fosse pelo fato de sermos pais e mães dessas crianças, não teríamos o qu
comemorar, principalmente aqui em Barra do Garças. Nós enfrentamos muitas
dificuldades, melhor dizendo, muitas lutas, para garantir que nossos filhos tenham
escola, acompanhamento médico e acompanhamento multidisciplinar, todos de
qualidade. A Lei Federal 12.764/12 (Lei Berenice Piana), que criou a Política
Nacional de Proteção dos Direitos da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista,
em seu artigo 1°, § 2° diz: "A pessoa com transtorno do espectro autista é
considerada pessoa com deficiência, para todos os efeitos legais." O que isso quer
dizer? Quer dizer que nossos filhos são deficientes na forma da lei e merecem o
mesmo respeito, atenção e proteção dispensados aos deficientes físicos, visuais,
mentais etc., por parte do Poder Público. No mesmo molde, temos a Lei Federal
13.146/15 - Lei Brasileira de Inclusão/Estatuto da Pessoa com Deficiência que
corrobora todos os direitos ja garantidos na Lei Berenice Piana e abrange todas as
outras pessoas com deficiência. E mais uma vez, sabem o que isso significa?
Significa que temos muito no papel e pouco na vida real. Em nosso município
temos a Lei 3.888 /17 de autoria do Vereador Gabriel Lopes que instituiu também no
dia 02 de abri, o Dia Municipal da Conscientização sobre o Autismo. Já se vão quase
dois anos e não houve, por parte do Poder Público Municipal, sequer uma ação de
Conscientização, nos âmbitos da Secretaria Municipal de Educação e de Saúde.
Ainda falando de Conscientização e Direitos, temos a Lei 3.682/15 de autoria ̂
Vereador Júlio César, que obriga os órgãos públicos e os estabelecimentos priva
a dar preferência ao atendimento, não retendo em filas, pessoas com TEA. E
também, depois, a Lei 3.682/15, também de autoria do vereador Gabriel Lopes, que
obriga a colocação em local visível do símbolo do autismo nesses mesmos orgãos
púbHcos e privados. Temos também a lei 3.749/16, do município, que proibia fogos
com barulho em todos os eventos promovidos pelo poder publico mimicip^
eventos privados, sob pena de não emissão de alvará para a realização de eveiiti
privados. Para nós foi uma vitória, porque enquanto a maioria de vocês celebra
virada do ano por exemplo, nós estamos tentando acalmar nossos filhos que em sua
maioria, são muito intolerantes ao barulho extremamente alto dos fogos. Mas, par^
minha surpresa, ao pesquisar sobre essas leis, aliás para a nossa surpresa, nós
descobrimos que houve uma alteração excluindo o poder público dessa lei. E, que
tinha que ser o exemplo, não o é. Bem, mas ainda há outras coisas, bem mais graves
e que machucam mais e precisamos da ajuda, principalmente dos senhores
vereadores. Floje, a nossa maior luta aqui em Barra do Garças, se refere à saúde e
educação de nqgsos filhos. Em relação à saúde, nós não temos uma referência
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740 médica no tratamento para o autismo. Temos que mover céus e terras e levar nossosl
741 filhos em cidades como Goiâma e Cuiaba e pagar em tomo de R$ 500,00/600,00, por v
742 uma consulta com o neuropediatra especializado. Ha também a falta de capacitação
743 para os profissionais da saúde da atenção basica que poderiam detectar os
744 primeiros sinais e sintomas nas primeiras consultas na umdade basica de saúde,
745 que é onde acontece o primeiro contato. Não há nenhum local adequado, de
746 verdade, nem profissionais suficientes para o atendimento terapêutico de nossas
747 crianças, que precisam de fonoaudiólogos, terapeutas ocupacionais, psicólogos,
748 psicopedagogos, nutricionistas.... A espera para se conseguir uma dessas vagas já
749 chega há mais de seis meses, segundo o relato de algumas mães. Há crianças sem
750 quase nenhum tipo de acompanhamento profissional e isso e muito, muito
751 preocupante. Nossos filhos necessitam aprender a ter autonomia para conseguirem
752 se virar sozinhos, e sem o devido acompanhamento, eles não vão conseguir. Outra
753 situação muito grave é a falta de profissional capacitado como acompanhante
754 dentro de sala de aula. Todos nos sabemos que o direito a educação e garantia
755 constitucional, mas para os nossos filhos não basta estar dentro da sala de aula
756 regular, o que é já uma conquista e e uma vitoria, mas é extremamente necessário
757 que ele tenha um profissional capacitado e habilitado para auxiliá-los dentro de sala
758 de aula. É humanamente impossível que o professor principal acompanhe
759 exclusivamente nossos filhos dentro de uma sala com mais outras crianças. Não
760 estamos falando aqui de um estagiário colocado para acompanhar o
761 menino/menina especial da sala, pra tapar um buraco. Insisto, precisamos
762 profissionais capacitados. E a secretaria de educação do mumcípio nos faz andar,
763 e voltar várias vezes, implorar e implorar por este profissional, que e direito de
764 nossos filhos. Sabe quando somos atendidos? Quando procuramos o ministério
765 público e denunciamos. Há mães aqui cujo este é o próximo passo, pois não tem
766 mais forças para pedir. Há mães aqui que o filho ficou dez dias sem aula porque o
767 tutor ficou doente e não havia um segundo plano na escola. As pequenas ações ̂
768 por ventura vocês já viram acontecer aqui na cidade partiram de nós pais e
769 que lutamos a todo custo para que a conscientização aconteça. Aliás, cabe aqui
770 sincero agradecimento aos professores do município, que em sua maioria, mesmi
771 não tendo muitos recursos, fazem o melhor que podem. Enfim, nos sentimos
772 desamparados. Nos sentimos impotentes. E sim, muitas vezes nos sentimos
773 fracassados. Nós temos a dura e dolorosa sensação de que nossos filhos sempre
774 ficam para trás, numa corrida injusta nas qual eles mmca estão em pé de igualdade
775 com os outros competidores. Coisas simples como tomar banho, comer sozinhos e
776 até mesmo escoxar os dentes, vestir e tirar a própria roupa sozinhos, arrumarem a
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777 mochila da escola, limpar o bumbum... Essas coisas que para vocês são simples, ma^
778 para muitos de nossos filhos é uma tarefa quase que impossível e eles ainda não
779 conseguem fazê-las sem nossa ajuda. Somente o atendimento multídisciplinar de
780 qualidade com todos os profissionais da saúde necessários e também o devido
781 acompanhamento escolar vão garantir que eles vivam sem nós pais e mães. Pode
782 parecer estranho, mas é esse o nosso desejo: que nossos filhos vivam sem nos, sem
783 nossa ajuda constante e interferência em sua rotina. No início de tudo quando
784 descobrimos que eles eram autistas, perdemos o direito de morrer, acreditem. A
785 maior aflição era: quem vai cuidar? Quem vai acalmá-lo nas crises? Quem vai ficar
786 acordado na madrugada durante uma crise de insônia? Mas ai, conforme eles vão
787 crescendo e o tratamento vai evoluindo, a esperança se renova e a gente vai vendo
788 que é possível. É possível que eles cresçam, se formem, namorem, casem, nos deem
789 netos e cuidem de nós na velhice, assim como o filho normal de vocês vai fazer um
790 dia. Queremos conscientização! Queremos atendimento multidisciplinar com
791 fonoaudiólogos, terapeutas ocupacionais, psicólogos, psicopedagogos, nutricionista
792 e todo e qualquer profissional da área da saúde que possa auxiliar nossos filhos.
793 Queremos profissionais capacitados e habilitados para acompanhar nossos filhos
794 dentro de sala de aula, como professor auxiliar. E mais: Queremos que nossos filhos
795 sejam vistos por vocês assim como nós os vemos: com os nossos olhos. Olhos de
796 esperança, aceitação, respeito, apoio, amor e fé! Fé neles. De que eles podem
797 surpreender vocês, assim como eles nos surpreendem todos os dias. Afinal a
798 coisa que queremos é o mesmo que vocês querem: que nossos filhos sejam felizes!
799 Obrigada! VER. ALEX MATOS: Sr. Presidente, em tempo, eu gostaria só de avisar a
800 você e as mães, que a lei com a emenda dos fogos, ela será revista. Eu pedi,
801 inclusive hoje, para o seu Zezinho, para votarmos de novo nessa Casa, para
802 derrubarmos essa emenda, e que o município de o exemplo. Parta do município. E
803 uma lei que foi de 2016, que teve essa emenda em outubro de 2016, e nos ficam»
804 sabendo dessa lei no ano passado, pelo movimento primeiro, de proteção aos
805 animais, e logicamente depois, das mães do Movimento Mundo Azul. Então, es
806 compromisso nós temos e que todos, Sr. Presidente, sejam encaminhados aos
807 secretários responsáveis e que nos respondam de maneira correta. VER. PAULO
808 RAYE: Professora, por um momento. Eu acho que hoje... Hoje não, sempre existiu
809 uma dificuldade muito grande de se detectar uma criança autista na tenra idade. É
810 muito difícil. Crianças autistas passam pelos médicos e os médicos jamais detectam
811 O autismo nessas crianças. Eu estou de acordo com a senhora. Acho que tudo tem
812 que ser feito por essa criança que tem uma deficiência, mas que é uma deficiência
813 que ela não é cl^a, a não ser para a mãe que observa no dia a dia e que acompanha
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814 essa criança 24 horas por dia. Para um médico numa consulta de 15 minutos ouV
815 meia hora, ele não consegue detectar. Agora, acredito que deva existir sim, leis que
816 proteja melhor essas crianças. Eu concordo porque foi criado aqui inclusive, uma
817 indicação minha, que era o Melhor em Casa, que era para poder diminuir aquele
818 programa do governo do estado, o Home Care. No Home Care, a prefeitura gastava
819 cinco mil por paciente do Home Care. E, nos criamos o Melhor em Casa, que e uma
820 equipe multidisciplinar que atende hoje no lugar da Home Care. Forque não, se
821 criar também na prefeitura? Prometo para a senhora, vou fazer a partir de segunda-
822 feira, uma indicação para que seja criado também uma equipe multidisciplinar que
823 dê atendimento domiciliar às crianças com essa patologia. Quando a senhora falou
824 fiquei sensibilizado. Fiquei ate emocionado porque eu acho que voce ter um filho
825 que ninguém consegue detectar nada e com o tempo sabe que esse menino e
826 portador de problemas, eu acho que isso é muito difícil para uma mãe. Hoje, nós
827 temos a APAE que cuida dos meninos. Quer dizer, nós temos que ter também uma
828 parte da medicina, que consiga aglutinar também o pessoal que atenda essa parte
829 da comunidade, de seus crianças autistas. Muito obrigado. VER. GABRIEL
830 PEREIRA: Professora, só um minutinho. Aí volta aquele assimto que a gente está
831 falando, você vê, tem três projetos de lei, se eu não me engano até mais, aprovados
832 e sancionados e que o mumcipio não cumpre. Eu lembro um projeto de lei da
833 minha autoria, que era sobre o debate de conscientização de sempre ter palestras e
834 entre outras coisas. Para que as mães que passam isso diariamente, que eu falo
835 no nome da Miriam, a qual eu tenho mais amizade e da Stephanie também, que eu
836 sei e eu tenho a noção, e eu falo porque elas passam, mas com toda a garra porque
837 são filhos maravilhosos e tudo que elas questionaram aqui, senhores vereadores, eu
838 peço aqui um minutinho da atenção de vocês. Porque ali foi, não falo um desabafo,
839 mas tudo que elas querem, que nós como representantes do povo e principalmente
840 o poder público, o poder executivo que executa, possamos executar as nossas leiá.
841 eu peço desde já, para você deixar esse papel para a gente assinar uma indicaç ̂
842 para o Senhor Prefeito, para que tudo que ela pediu ai, funcione. Então, eu peç
843 aqui, para que seja em nome de todos os vereadores, para a camara municipq
844 Porque chega! Não tem o que falar. É tanta tristeza da parte do poder legislativo, d
845 gente não dar um suporte ou um apoio. Então, eu peço aqui professora, que a
846 senhora deixe esse papel, e aí o Zezinho formula uma indicação, através do grupo
847 Mundo Azul, com a assinatura de todos os vereadores, para que a gente possa dar
848 andamento e possa ajudar cada vez mais. Obrigado. SR. PRESIDENTE: A
849 Assessoria Jurídica da Câmara já providenciou a extração da cópia. SRA. EDITH
850 MARTA: O sçyihor me permite uma finalização? Nós também não tínhamos
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conhecimento do que era autismo... Pais e mães de crianças autistas. E, a gente teve
que aprender na marra o quê que é isso e sentir na pele o quê que é isso. O que á
gente quer é que vocês abracem essa causa com a gente. Capacitem pessoas da
mesma maneira que a gente teve que se capacitar porque a gente também não
nasceu sabendo. Para deixar mais fácil para eles a vida aí fora. Muito obrigada pela
atenção. VER. FRANaSCO CÂNDIDO: Doutora, você me permite um minutinho
aí? Eu queria falar alguma coisa para a senhora também. Por incrível que pareça,
nós também temos um projeto muito parecido com esse de vocês, que é a
equoterapia. E dentro desse projeto, a gente também tem esses pequenos problemas
aí, de fonoaudiólogo, psicólogo, fisioterapeuta, equitador, e graças a Deus parece
que agora depois de dois anos, a coisa começou a andar. E assim, eu ate me enganei
muito porque quando eu comecei com esse projeto, o primeiro grupo que eu
procurei foi justamente o pessoal do Mundo Azul. Procurei também a APAE, que
eu pensava que ia necessitar desse projeto, e para a minha surpresa, não tive nem
resposta, quando eu fui procurar. Mas, eu gostaria bastante, lá do Mundo Azul, eu
falei com a Dra. Miriam Lacerda, que estava começando um projeto e imaginei que
a gente ia até abraçar, mas depois a ficha caiu e eu pensei que talvez é porque não
tinha necessidade mesmo. Mas, eu ainda continuo com a mesma dificuldade que
vocês têm. Paulo, eu queria muito que a doutora prestasse atenção aqui, porque
depois eu ainda vou fazer uma pergunta. Então assim, eu gostaria muito da gente
jimtar forças, para que esse projeto vá em frente porque hoje ele funciona ^
pecuária. Eu tenho lá hoje fonoaudiólogo, psicólogo, fisioterapeuta e o equitador^
mas eu ainda tenho medo que esse projeto possa acabar. E assim, a intenção era da_
gente jimtar forças, para que a gente consiga mais. Hoje, eu tenho um de cada e eu
precisava de mais profissional nessa area e gostaria muito que se a senhora pudesse
olhar lá com carinho, para ver se tem jeito da gente juntar forças. E, ate convidar
também a APAE, se vocês tiverem necessidade lá também porque hoje a gente ]a
trabalha com fonoaudiólogo. Então assim, se a gente puder juntar forças para q
esse projeto fosse em frente, porque eu também nao tenho conhecimento do pode
público também. Mesmo de vereador, eu não consegui. Graças a Deus, foram os
pecuaristas, os nossos companheiros vereadores e mais os empresários da cidade
que abraçou a causa e hoje está funcionando. Um, deu o cavalo. Cada um pulou de
um jeito. Se, a senhora pudesse nos receber lá depois, para mim explicar melhor
para a senhora como é que as coisas estão indo, para gente juntar forças, a senhora
pode contar comigo aqui como vereador também, que eu vou estar nessa luta de
vocês aí, para a gente ir mais longe. Obrigado. E, também quero aproveitar a
oportunidade jê agradecer. A nossa Casa hoje está tão bonita. Cheia de tanta gente

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barraclogarcas.mt.leg.br - fb.com/camarabarradogarcas

^Rua Mato Grosso, N" 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP; 78600-000ramara@barra«fogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvídorla@banjadogarca>«vt.leB.br



Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
■aiMHwwwiMmHM Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

Câmara
Municipal

GABINETT DA PRESIDÊNCIA

888

889

890

891

892

893

894

895

896

897

898

899

900

901

902

903

904

905

906

907

908

909

910

911

912

913

914

915

916

917

918

919

920

921

922

923

924

bonita. Os nossos advogados aí. E falar para vocês que a Casa é de vocês mesmo
Porque muitas vezes as pessoas pensam: Não... É só para os vereadores. Não! A
Casa só funciona bem se vocês estiverem participando, se vocês também estão
marcando presença, para que a gente consiga construir uma Câmara maravilhosa e
uma cidade... O prefeito até tem um ditado que ele fala: Barra do Garças é a cidade
mais bonita e a melhor cidade para se viver. E, eu dou razão para ele porque
quando a gente começa a andar, se nós formos na nossa cidade vizinha aqui como
Aragarças, a gente já fica tão decepcionado, né. Aí quando você vai nas outras
cidades mais longe, aí que a gente decepciona mais. Então, para vocês que são da
Barra, nós que somos daqui, é nós que temos que fazer a nossa Câmara. É nós que
tem que fazer a nossa cidade e é nós que tem que reclamar de tudo. E com essa
união, nós conseguimos chegar lá. Obrigado, gente. SRA. EDITH MARTA: Pode ter
certeza, vereador, que a gente precisa de apoio e que essas ações se tornem mais
efetivas de verdade, que elas saem do papel. Nossa carência de profissionais no
município é muito grande. Então assim, não atende à demanda. O vereador veio me
perguntar aqui qual a quantidade de crianças autistas que a gente tem na cidade e
nós infelizmente ainda não temos essa informação. Primeiro porque o diagnóstico,
às vezes é demorado. Primeiro porque a família que também necessita de
acompanhamento psicológico, demora aceitar o diagnostico da própria criança, e as
vezes Emita o tratamento. Então, são vários fatores. A gente trabalha na garra e na
força com as pessoas que se disponibilizam. Mas sim, toda ajuda com certeza e
bem-vinda. Muito obrigada. VER. MIGUEL MOREIRA: Edith, eu quero parabenizar
a coordenação do Mundo Azul, que fez um texto maravühoso. Fez um texto que
saiu do coração de vocês. É um texto que espero que venha sensibilizar o Senhi'"
Prefeito. Aqui a Câmara, através do vereador Alex, vai colocar uma emenda no.
projeto e nós com certeza vamos votar. Vamos votar porque eu acho que não tem
necessidade de no final de ano ficar soltando esse tanto de foguetório. Nas
campanhas poHticas, tanto de foguete, bomba e tudo, perturbando uma cidade
mteira. Mas, estão de parabéns e conta aqui com a Câmara. Tem que fazer isso
mesmo porque é daqui que sai a aprovação de tudo quanto é dinheiro que p
prefeito gasta, sai daqui. Então, daqui também pode nascer a solução. Parabéns.
SRA. EDTTH MARTA: Só para fechar, a nossa mtenção não foi atacar, não foi
reclamar, não foi apontar e nem foi ofender. A gente só quer que vocês tomem
conhecimento mesmo da dificuldade que a gente passa e foi a maneira que a gente
achou de ser ouvido mais de perto. Porque as nossas ações são feitas por nós
mesmos, né. A gente se juntou, cotizou, pediu patrocínio. Essa semana, a gente vai
visitar escolas Q^onscientizar. A gente vai mandar fazer adesivo e colar no comércio
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925 porque a gente não tem outra maneira de fazer isso. Não tem outra maneira d
926 fazer. Então, a gente tem que arregaçar as mangas e ir trabalhar. Nós estamos
927 sozinhos. Desculpem o desabafo porque agora é um desabafo, nós estamos
928 sozinhos aqui, infelizmente. Boa vontade há muito, mas às vezes, os profissionais
929 apenas com boa vontade não consegue dar o auxílio que a gente precisa. Eles
930 também precisam de respaldo, treinamento, capacitação e espaço. Muito obrigada.
931 SR. PRESIDENTE: Eu quero parabenizar aqui ao grupo e trazer à memória nossa,
932 bem como das mães, mas que no ano passado, esta Casa realizou uma audiência
933 pública, onde embora não seja e há uma controvérsia muito grande, mas foi uma
934 audiência pública que nós tratamos com as pessoas com deficiência. Não estou
935 dizendo que seja. Eu sei que há uma controvérsia sobre isso, mas dentro dessa
936 temática foi tratada parte do problema da pessoa com autismo. Quero dizer as mães
937 e quero lembrar a todos nós, que em 1988, portanto há 31 anos, a Constituição deste
938 país... Isso é uma coisa que nós precisamos aprender, faz parte do nosso
939 aprendizado democrático e da nossa organização como povo. Em 1988, a
940 Constituição, a carta cidadã desse país, elegeu ao status de direito constitucional,
941 direitos como: moradia, habitação, saúde e educação. Acontece que essa não é uma
942 particularidade de Barra do Garças. Essa é uma situação real, não só do Brasil
943 inclusive, mas de todos os países democráticos, onde muitas e muitas vezes
944 transpor a realidade de uma lei para o cotidiano, exige engajamento, e por isso
945 vocês estão de parabéns. Às vezes, esta Casa tem do micio do ano para ca, aberto as
946 portas, para que a população venha. Tem promovido audiências públicas para
947 tratar sobre diversas temáticas. Sobre isso, às vezes, algumas pessoas dizem. Ah,
948 mas não adianta eu ir numa audiência pública porque o que a gente decide lá não
949 acatado. Audiência pública, senhores, não e espaço de deliberação, mas e espaço de
950 troca de conhecimentos, de firmar posicionamentos. Por exemplo, a questão do
951 filhos de vocês, tem algumas particularidades e alguns aspectos que nenhum de nos
952 conhece. Então, o simples fato, muitas vezes de se abrir esta Casa, possibilitar a
953 todos os canais de comunicação como nos temos aqui, a visibilidade do problem
954 para a nossa comunidade já é um grande avanço porque os problemas sjãi
955 solucionados a partir do momento que nos tomamos consciência deles, e e isso qj^e
956 nos possibilita agir. Então, sugiro que os organizadores do Movimento, aqui nestã
957 Casa há várias comissões, assim como fica a sugestão aos acadêmicos e a outros
958 segmentos da nossa comunidade, que se façam aqui presentes, que procurem as
959 comissões dessa Casa. Querem tratar do tema, querem fazer uma audiência pública,
960 querem trazer um doutor, alguém que tenha amplo conhecimento para poder
961 municiar o verf\doT de informações, que muitas vezes nós não temos... O mundo, a
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vivência, a realidade nossa e cheia de aspectos que, as vezes escapa
conhecimento de nós e isso não é nenhum demérito. Ninguém é um poço de
sabedoria que não possa aprender mais. Então, a Casa está sempre aberta, Dra.
Miriam, como já esteve outrora, permanece, e é isso mesmo. É alargar os canais de
comunicação, os canais democráticos, esse e nosso papel e todos aqueles que se
sentirem motivados para vir aqui, para debater sobre qualquer questão que seja,
para trazer informação sintam-se a vontade porque esta é a Casa de vocês.
Prosseguindo a sessão. Não havendo mais inscritos. Encerrado o grande
expediente, passamos aos projetos dessa noite. Dando continuidade à Sessão, o Sr.
Presidente iniciou a Ordem do dia e o 2° Secretario efetuou a leitura das seguintes
matérias: Projeto de Resolução n° 002/2019, de 27 de março de 2019, de autoria do
Vereador Júlio César Gomes dos Santos-PSDB, que "Outorga título de cidadania
barragarcense". Depois de lido foi encarninhado a Comissão de Constituição,
Justiça e Redação. Projeto de Lei n° 021/2019, de 27 de março de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a inclusão de metas na Lei n
4.004/2018, LDO 2019". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social. Projeto de Lei n° 022/2019, de 27 de março de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a inclusão de metas na Lei n
3.941/17, PPA 2018/2021". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social. Projeto de Lei n° 023/2019, de 27 de março de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a abertura de crédito especial pa
os fins que menciona". Depois de lido foi encaminhado as Comissões de
Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social. Projeto de Lei n° 024/2019, de 29 de março de 2019, de autoria do
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre as diretrizes para elaboração da Lei
de Diretrizes Orçamentárias de 2020 e similaridades nos anexos I a XVII, anexc^.^
esta Lei e da Lei Plurianual 2018 a 2021 e dá outras providências". Depois de Ijc^
foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Economi
Finanças; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social; Obras Públicá
Transporte, Comunicação e Meio Ambiente e; Turismo, Sustentabilidade
Desporto. Nesse momento, o Sr. Presidente diz. Senhores, esses projetos referentes
às leis orçamentárias, eles exigem tanto do Executivo quanto de nossa Casa, que se
realizem e sejam submetidas a audiência pública. As audiências públicas que tratam
dessa temática são das mais relevantes e existe uma discussão já com várias
pessoas, do ipejhor horário a realizar audiências públicas. Vou sugerir ao plenário,
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VOU pedir uma autorização ao plenário, de que nós sugestionamos três horários, ̂
nós vamos lançar uma enquete no nosso site, para que a população escolha qual o
melhor horário para realizar audiência pública. Nós faremos a divulgação durante
essa semana, para que na semana que vem, doutor, o senhor designe o dia, e ai
como está sendo transmitido via Facebook, nós vamos lançar no site. A data e o
horário será aquele que a população escolher como o melhor horário a realizar. E de
manhã, à tarde ou à noite, às 10 horas, às 16 horas e às 20 horas. Ok? Então, ficarão
os três horários e nós vamos lançar uma enquete lá no site e a população então
escolha, e o horário que for o mais votado será aquele em que nós realizaremos a
audiência. Então, continuou-se a leitura. Projeto de Lei n° 025/2019, de 01 de abril
de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre o
parcelamento de débitos do município jimto à Energisa e dá outra providências".
Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação;
Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte, Comunicação e Meio Ambiente.
ORDEM DO DIA (Votação Projetos e Emenda) - SR. PRESIDENTE: Solicito a
assessoria da Casa, que convide os vereadores que não estão no plenário. Porque ha
um pedido de urgência e nós precisamos deliberar sobre o referido pedido. Então,
solicito à nossa assessoria que os vereadores que ainda estão na Casa, mas não no
plenário, para que se façam presentes. Havendo número suficiente, vamos
prosseguir a sessão. Excelências, o Projeto de Lei n° 025/2019, de 1- de abril de 2019,
de autoria do Poder Executivo Municipal, que dispõe sobre o parcelamento de
débito do mimicípio jtmto a Energisa e dá outras providências, o projeto em ques' ~
está com um pedido de regime de urgência. Aquela situação que nós já sabemos,
nós devemos votar o pedido de urgência. So esclarecendo, excelências, no^
deliberamos que, todos os pedidos de urgência, assim como dispõe o Regimento,
serão submetidos ao plenário para verificar a admissão ou não do pedido de
urgência. O texto, eu vou ler, mas quero lembrar a vossas excelências, que todos os
projetos são lidos antes, no momento oportuno. Nós precisamos estar ligado
porque há um momento próprio para cada ato aqui na Casa. Mas, vou ler assim
mesmo. "Fica o poder público municipal autorizado a firmar acordo para confissão
e parcelamento de débito junto a Energisa, no valor de R$ 1.087.920,92, oriundos do
contrato de aumento de carga de instalação de iluminação pública, referente
ampliação dos pontos de iluminação retroativo ao ano de 2017. Fica o poder
executivo municipal autorizado a parcelar o débito confessado em até 180 parcelas
mensais iguais e sucessivas sem juros e multa no valor de R$ 6.046,01, pelo período
do parcelamento. As despesas decorrentes do presente projeto de lei correrão por
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1035 conta da seguinte dotação própria e constante do orçamento vigente; Autorização
1036 para encargos da dívida interna". Algum vereador gostaria de fazer algum
1037 questionamento sobre o pedido de urgência? Vou submeter à apreciação de vossas
1038 excelências. Excelências, vou sugestionar que nós não acatemos o pedido de
1039 urgência. A matéria é complexa. É uma autorização para contrair um debito de mais
1040 de um milhão de reais e portanto penso que exige um estudo mais acurado.
1041 Embora, eu particularmente conversei com a secretaria, acho que no mérito
1042 posteriormente, quando for discutido o mérito, nós provavelmente devamos
1043 aprovar o projeto, porém isso não retira a necessidade de um estudo parcimonioso
1044 por cada um dos pares dessa Casa. Pois não, vereador. VER. PAULO RAYE; Essa
1045 lei, isso aí, quem pode responder melhor é você, se pode ser contraído uma dívida
1046 que ultrapasse o mandato? Eu não sei se pode ou se não pode. Eu não tenho
1047 conhecimento. Queria que você me informasse. SR. PRESIDENTE: Perfeito,
1048 excelência. Um dos questionamentos que pode ser feito é a contração dessa dívida,
1049 sem que ela esteja prevista nas leis orçamentárias, eu não sei se está. Ainda mais da
1050 forma como é. Essas indagações, eu confesso não ter resposta, por isso é que o
1051 projeto merece uma maior cautela, não apenas no que diz respeito ao mérito, mas a
1052 própria questão da formalidade que a lei exige do processo. Por isso, o
1053 encaminhamento da Mesa é que nós, em respeito ao posicionamento que tem sido
1054 tomado nessa Casa, deixemos aí, que o processo amadureça na convicção dos Pares.
1055 Pois não, excelência. VER. DR. NETO: Eu concordo, Presidente. Vossa excelência
1056 está completo e o pensamento é o meu também. Eu até conversei com o João, q^
1057 mandou o projeto pra cá e ele me explicou que a questão desse débito é o aumen
1058 da üuminação na cidade. Então, há um déficit que aumentaram a questão dos
1059 postes, aumentaram a iluminação e ficou esse débito com a empresa. Então, vai se"
1060 dividido esse valor de quase seis mil reais por mês, em 180 meses. Mas, eu concordo
1061 com vossa excelência, é prudente essa Casa realmente analisar melhor. Eu acho que
1062 não muda nada de uma semana aqui, para esse projeto ser votado. Eu estou com
1063 vossa excelência. VER. SIVIRINO SOUZA: Parabenizá-lo pela coerência, Dr. João.
1064 Precisamos de coerência. Parabéns! Eu acho que é assim que a coisa funciona^
1065 começa a dar rumos. Se tem para Chico, tem para Francisco também, então
1066 coerência vale. Então, eu acho que é um Projeto de Lei, que a gente tem que tomar
1067 muito cuidado com ele. Esse levantamento do Dr. Paulo Raye aqui, sábio, para
1068 gente não ir fazer e metendo os pés pelas mãos, para depois ter urna dor de cabeça
1069 aí, que a gente vai amargar pelos 180 dias jimto com essa aquisição dessa dívida)
1070 VER. GABRIEL PEREIRA: Uma dúvida. Pode ou não pode? Eu falo o Executivo
in7i rnntrair. Porque isual eu estava conversando ali com o Dr. Paulo Raye, eu falei: Eu
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1072 estou em dúvida. Vou pedir orientação. SR. PRESIDENTE: Essa é a dúvida de todos
1073 nós. Na verdade, penso que pode. Porque, por exemplo, além do mandato, penso
1074 que é possível sim. Só penso que, projetos dessa natureza, até pelo valor, eles
1075 precisam estar previstos nas leis orçamentárias. Vcx:ê vai assumir um compromisso
1075 e é só essa questão da formalidade porque fora isso, o mérito eu não vejo grande
1077 dificuldade. Aumentou e tal. Então, a orientação da Mesa é para que nós não
1078 acolhamos o pedido de urgência. Então, vamos submeter a votação como nos temos
1079 feito. Esse é um dos questionamentos. E, nos temos feito autorizações, ate porque a
1080 questão, vereador, era que isso de certa forma, era imprevisível. Por que? Porque foi
1081 se ampliando a rede de instalação, como agora na Gleba, como nos bairros que
1082 foram surgindo, e é bom lembrar que o PPA, ela é uma legislação para quatro anos.
1083 A LDO para dois anos. Então, o problema surgiu agora, a empresa apontou agora.
1084 Tudo bem, nós podemos ver, mas é preciso ver se não é necessário antes mesmo d^
1085 se autorizar a contração do empréstimo, se fazer a inclusão nas leis orçamentarias,
1086 para que se possa ter formalmente a questão tranqüila. Não estou dizendo que isso
1087 é necessário. Eu estou dizendo que ha uma probabilidade de que isso seja
1088 necessário e nós precisaríamos averiguar. Nós vamos votar o acolhimento da
1089 urgência. Então, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários, que é
1090 a indicação da Mesa, se manifestem. Rejeitado à unanimidade dos presentes, o
1091 requerimento de urgência. De idêntica forma, há também outro pedido de urgência
1092 e também sem maiores delongas, o horário está avançando, são aquelas leis
1093 orçamentárias que nós já nas outras sessões deliberamos que nesse caso, como sãê!
1094 metas do PPA, então nós não estaríamos acolhendo o pedido de urgência. Por que?
1095 Para que a gente possa exercitar o nosso dever funcional de fiscalizar e conhecer o§,
1096 projetos. Então, os três Projetos tratam de inclusão na meta. A orientação da Mesa
1097 de idêntica forma, aos Projetos de Lei n° 021/2019, n° 023/2019 e 022/2019, todos que
1098 tratam de disposições orçamentárias do município estão com pedido de urgência.
1099 Submeto ao soberano plenário, os pedidos de urgência aos mencionados projeto^
1100 salientando que a orientação da Mesa, em respeito ao entendimento anteriormerite
1101 tomado por essa Casa, é de que o pedido de urgência não deverá ser acolWdo, c^s
1102 que são favoráveis ao pedido de urgência permaneçam como estão, os contrários sq
1103 manifestem. Por unanimidade dos presentes foram rejeitados os pedidos de
1104 urgência. Os projetos seguirão o rito normal. VER. PAULO RAYE: Eu sempre
1105 questiono um pouquinho esse regime de urgência. Porque o regime de urgência
1106 seria um caso imprescindível para a prefeitura, que fosse votado hoje. Mas, eu acho
1107 muito difícil ser imprescindível, senão eu não fui comunicado, o Murilo não foi
1108 comunicado e ninguém foi comunicado da urgência desse projeto. Se fôssemos
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1109 comunicados da urgência, estaríamos lutando pela urgência desse. Não é verdade?
1110 No momento que nós não fomos comunicados, não acredito que o projeto seja de
1111 tanta urgência assim. Mas, de qualquer jeito, vamos analisar durante a semana e
1112 conversar a respeito para votar semana que vem. Certo, Murilo? Vossa excelência,
1113 está correto. Até porque tanto a Lei Orgânica do Município quanto o Regimento
1114 Interno desta Casa, ele traça parâmetros do que deve ser considerado de urgência.
1115 VER. SIVIRINO SOUZA: Desculpem a minha santa ignorância, mas se eu estiver
1116 errado, vocês falam, você está errado. Não é o momento de falar isso, mas seria
1117 interessante a gente já colocar em discussão isso também, que aquelas pautas
1118 polêmicas reservadas para o final do ano, não venham. O senhor como presidente
1119 dessa Casa, já comece a cobrar agora. Tipo o aumento de IPTU, aumento de taxas.
1120 Não deixar ali para a gente estragar o nosso Dezembro, passar ali sem poder nem
1121 comprar os presentes para os filhos na rua. Porque às vezes a gente quer votar, a
1122 gente quer acompanhar e sabe que é interessante, mas deixa ali, que não dá tempo
1123 de você discutir. Chegou tem que ir. É para a gente dar essa ampla divulgação desse
1124 projeto que está sendo proposto, para a gente poder filtrar bem ele. Dar tempo de
1125 esclarecer à população. De fazer esse esclarecimento, de trazer a tona do que se
1126 trata, para ser menos prejudicial para nós dessa Casa. Eu acho que tem que começar
1127 a vir a partir de agosto, para gente... Noventa dias, para temas polêmicos, traz
1128 transtornos jimto à comunidade e nós pagamos muito caro por isso. SR.
1129 PRESIDENTE: Vereador Sivirino, vossa excelência está correto. Vejam: A
1130 Constituição desse país diz que os poderes são autônomos. Nós temos
1131 autonomia. Existe uma diferença entre soberama e autonomia. Nós estamos aqui
1132 Ninguém é soberano nessa relação. Há uma autonomia dessa Casa. E, nós temos
1133 mantido um diálogo com o poder executivo muito salutar. Por que? Nós temos dito:
1134 Olha, nós queremos, queremos apreciar, queremos aprovar, sem que isso signifique
1135 a submissão dessa Casa a qualquer situação que seja. Nós precisamos manter a
1136 autonomia dessa Casa. Exercer com galardão, com força, com veemência ̂
1137 procuração que nos foi dada pelo povo. Isso não é ser inimigo do Poder Executivo.
1138 Não é nada disso. É simplesmente, muitas vezes, emprestar até maior força c"
1139 decisões que foram tomadas, às legislações aprovadas e aos caminhos poHticos
1140 apontados. Então, a nossa Casa aqui, respeita a autonomia que o Executivo tem. E,\
1141 nós sabemos que essas pautas bombas, elas não acontecerão na nossa gestão. Vossa
1142 excelência, pode ter certeza disso. Prosseguindo excelências. O Projeto de Lei n°
1143 013/2019, que disciplina a nomeação para cargos comissionados na administração
1144 direta ou indireta dos poderes executivo e legislativo, de autona do Vereador
1145 Sivirino Souzfdçs Santos, o projeto, excelências, trata da vedação à nomeação para
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1146 OS cargos em comissão da administração direta ou indireta do poder executivo e
1147 legislativo municipal, das pessoas que tiverem sido condenadas pela Lei Federal n
1148 11.340, de agosto de 2016. Eu gostaria de fazer aqui, uma pequena sugestão, porque
1149 na verdade é assim... Essa expressão na verdade, eu tenho me censurado porque ela
1150 é uma tolice porque na verdade não existe. Mas, o quê que acontece, excelências? A
1151 Lei Maria da Penha, ela é uma lei de aspectos amplos. O quê que ela faz? Ela agrava
1152 O tratamento penal a várias condutas tipificadas como crime. For exemplo, um
1153 homicídio, a Lei Maria da Penha incluiu uma situação circunstancia, que nos
1154 chamamos de qualificadora no crime de homicídio, e criou-S6 o fominicídio. A Lei
1155 Maria da Penha, ela também se aplica, por exemplo, numa lesão corporal. Os efeitos
1156 da Lei Maria da Penha tomam o cumprimento da lei, o trâmite do processo,
1157 diferenciado. Então, eu sugiro que o processo seja retirado, Sivirino, nesse
1158 momento, para que nós possamos fazer uma pequena adequação da gramaticidade
1159 do processo. Da parte gramatical. É muito importante que a lei utilize os termos
1160 adequados. Então, não é uma condenação pela Lei Maria da Penha. E uma
1161 condenação por crimes, sujeita aos efeitos da Lei Maria da Penha. Porque vários
1162 crimes praticados contra a mulher ou praticados no âmbito familiar estão sujeitos,
1163 às vezes, a própria calúnia, à injúria. Então, sugestiono humildemente a vossa
1164 excelência, que nós tiremos de pauta nesse momento, para que nós possamos fazer
1165 a emenda para que tenha uma redação mais adequada. É uma sugestão, excelência.
1166 Sem problemas? VER. SIVIRINO SOUZA; Eu não vejo nenhum problema a respeito
1167 disso. Eu só quero que ela passe e passe de uma forma que possa O resultado ser
1168 positivo. A gente vem aí, nos últimos anos, apesar de várias campanhas, apesar de
1169 inúmeras ações, vem aumentando. Mato Grosso hoje e recorde em situações com
1170 essa. Eu acredito que com uma boa redação, a gente consiga pelo menos no quintal
1171 de casa, a gente resolva esse problema, que homens que esteja com essas
1172 pendências com a justiça, a Maria da Penha, não assuma cargo comissionado.
1173 Porque já dá um pouco de medo e já começa a assustar. SR. PRESIDENTE. A idéia é
1174 esplendida, excelência. Então, vamos aperfeiçoar ainda mais, para que ela po
1175 atingir. Com a concordância do Vereador Sivirino, autor do projeto, submeto
1176 plenário, o pedido de retirada de pauta, do Projeto de Lei n° 013/2019, q
1177 disciplina a nomeação para cargos comissionados na administração direta <
1178 indireta dos poderes executivo e legislativo, os que são favoráveis a retirada
1179 pauta, permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovada a retirada
1180 de pauta do Projeto de Lei n° 013/2019. O Projeto de Lei de autoria de^
1181 presidência, declara de utilidade pública a entidade que menciona. A tradição da
1182 Casa é que al^m vá lá e fale da entidade. Eu peço permissão a vossas excelências,
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1183 O Projeto está com o parecer, para que nós dispensemos a formalidade de falar
1184 sobre o mérito e passamos diretamente a votação de pareceres. Os pareceres das
1185 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura, Saúde e
1186 Assistência Social são favoráveis. Em votação os pareceres ao Projeto de Lei n°
1187 014/2019, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
1188 manifestem. Aprovado por unanimidade de votos os pareceres ao Projeto de Lei n°
1189 014/2019, de autoria do Vereador Presidente desta Casa, que declara de utilidade
1190 pública municipal a entidade que menciona. Mérito do projeto: Peço licença para
1191 dispensar a fala sobre o mérito, para que nos possamos votar. Votação do mérito,
1192 do Projeto de Lei n° 014/2019, os que são favoráveis permaneçam como estão, os
1193 contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n
1194 014/2019, que declara de utilidade pública municipal a Associação O Ra da
1195 Comunidade Indígena Xavante. Resumo final da aprovação do projeto acima.
1196 Proieto de Lei n° 014/2019, de 25 de março de 2019, de autoria do Vereador Dr. João
1197 Rodrigues de Souza-PDT, que "Declara de utilidade pública municipal a entidade
1198 que menciona". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,
1199 Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Aprovados por
1200 imanimidade de votos. Mérito: não houve mamfestações. Votação do Projeto de Lei
1201 n° 014/2019. de 25 de março de 2019 {Declara de utilidade pública municipal a
1202 Associação O Ra da Comunidade Indígena Xavante). Aprovado por unanimidade de
1203 votos.

1204 SR. PRESIDENTE: Encerradas a votação, passamos às Indicações, Moções e
1205 Requerimentos. Peço aos dignos representantes da Orquestra que nos deem um
1206 pouquinho mais de paciência, eu sei que é cansativo, para que nós possamos
1207 deliciar com o prazer de ouvi-los. Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das
1208 Indicações. Moções e Requerimentos, as quais, foram lidas pelos Vereadores, Dr.-
1209 Toaozinho e Dr. Neto-Presidente e 2° Secretário. Indicação n° 105/19 do Ver. Celson
1210 Sousa-PV, ao prefeito municipal e secretário de planejamento urbano e obras
1211 (solicita que seja analisada a possibilidade de adquirir a área pertencente ao Ibama,
1212 para a construção de uma praça com ATl ou um campo de futebol socyt
1213 Indicação n° 124/19 do Ver. Geralmino Alves R. Neto-PSB, ao Dep. Estadual M
1214 Russi e ao Dep. Dr. Eugênio (solicita valorosa gestão no sentido de interceder jxmto
1215 ao governo estadual, para que seja analisada a possibilidade de reduzir a tributaçãó-^
1216 sobre os equipamentos para energia solar); Indicação n° 125/19 do Ver. Gustavo
1217 Nolasco-PSL, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita que seja
1218 analisada a possibilidade de colocação de um semáforo, cruzamento da rua Mato
1219 Grosso com a rua Carajás); Indicação n° 126/19 do mesmo vereador, ao secretário de
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1220 planejamento urbano e obras (solicita asfaltamento das ruas E e D, bairro Morada
1221 do Sol); Indicação n° 127/19 do mesmo vereador, ao secretário de transporte e
1222 serviços públicos (solicita limpeza geral e roçagem do mato, na Aldeia São Marcos),
1223 Indicação n° 128/19 do Ver. Gabriel Pereira-PRB, à empresa Águas de Barra do
1224 Garças (solicita que sejam feitos reparos na camada asfaltica, na rua Dom João
1225 Ramos, bairro Serra Alta); Indicação n° 129/19 do Ver. Jaime Rodrigues-PMDB, a
1226 secretária de turismo e prefeito municipal (solicita colocação de placas indicatórias
1227 da faixa etária de crianças que podem utilizar os brinquedos aquáticos, do Parque
1228 das Águas Quentes); Indicação n° 130/19 do Ver. Valdei Leite-PDT, ao secretário de
1229 transporte e serviços públicos (solicita colocação de Pare , nas ruas próximas as
1230 Faculdades Univar); Indicação n° 131/19 do Ver. Celson Sousa-PV, ao secretário de
1231 transporte e serviços púbEcos (solicita serviços de tapa-buracos na rua 22, bairro
1232 Jardim Palmares e Av. Cristal, no Jardim Parque dos Ipês); Moção de Aplausos n°
1233 039/19 do Ver. Geralmino A. R. Neto-PSB, ao Sr. Ronaldo Couto Silva; Moção de
1234 Aplausos n° 040/19 do Ver. Gabriel Pereira-PRB, às Sras. Maria Auxiliadora da Süv,
1235 Garção, MarUza Valéria Duarte de Oliveira e Edina Gomes da Silva; Moção de
1236 Aplausos n° 041/19 do mesmo vereador, ao Sr. Ivan Marcos Pereira; Moção de
1237 Aplausos n° 042/19 do Ver. Paulo Raye-PMDB, aos membros da polícia judiciária
1238 civil e polícia militar de Barra do Garças e demais municípios (nomes em matéria);
1239 Moção de Aplausos n° 043/19 do Ver. Alex Matos-PRB, aos membros do curso Elite
1240 Vestibulares/Univar (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 044/19 do Ver. Dr.
1241 João Rodrigues, aos indigenistas (nomes em matéria) Ato contínuo, o Sr. Presidente
1242 coloca em votação o pedido do Ver. Qeber Fabiano, para que todas as matéria^
1243 Kdas, sejam votadas em bloco, o qual, após votado foi aprovado por unanimidade
1244 de votos. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as proposições,
1245 Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas receberam aprovação
1246 unânime. Depois, o Sr. Presidente passou a Palavra Livre e disse. SR. PRESIDENTE;
1247 Encerrado, nós ainda temos 35 minutos, e primeiro eu gostaria de agradecê-los e
1248 pedir desculpas em nome da Casa pelo avançar da hora. Eu sei que vocês estão aqm
1249 antes mesmo do início do trabalho. Entendam, há um rito na Casa e nós precisampá
1250 respeitar esse rito. Isso não significa de nenhuma forma, nenhum demérito por
1251 vocês, muito pelo contrário, estava todo mundo aqui ansioso. Então, convido agora,
1252 no espaço palavra livre, o Maestro Zeferino e os membros da nossa Orquestra
1253 Violeiros de Barra do Garças, para que adentre ao plenário e façam o uso do praz
1254 regimental, que está por se esgotar. Perdão. Não estava ensaiado. Não estava ~
1255 Script. Obrigado, vereador Alex, vossa excelência como sempre eficiente e atento.
1256 Por gentileza.,.yossa senhoria está com a palavra, pelo prazo de 10 minutos. SRA.
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1257 MARIA DE LOURDES AFONSO RIBEIRO: Muito obrigada. Boa noite a todos e
1258 todas. Nós, a Associação Orquestra de Violeiros de Barra do Garças, fundada em 12
1259 de agosto de 2005, vem funcionando graças aos esforços e compromissos de suas
1260 diretorias, sócios-fundadores e sócios efetivos contribuintes. Atualmente, vem
1261 realizando seus ensaios semanais, que é sempre nas segundas-feiras, preparando
1262 repertórios e fazendo apresentações em diversos locais, nesta cidade e em
1263 municípios também vizinhos. As dificuldades são imensas e nós trouxemos aqui
1264 um pouquinho delas. Em Julho de 2017, em assembléia geral, o estatuto passou por
1265 várias alterações, dentre elas a denominação que passou para Associação
1266 Orquestra de Violeiros de Barra do Garças", porque era fundação. Em 2005,
1267 cometeu-se um equívoco e colocou Fundação, e a orquestra não tem esse objetivo
1268 de fundação. Porque fundação é outros objetivos, com outras questões que não
1269 condiziam. E, nós necessitamos agora, depois dessa denominação e dessa alteração
1270 que a gente fez, necessitamos alterar duas leis que foram aprovadas aqui: A n 2.797
1271 de 2006, que trata de utilidade pública e a Lei n° 3.167 de 2010, que trata de recursos
1272 do município para a orquestra. Então, nos precisamos disso. E então, nos pedimos,
1273 Sr. Presidente e demais vereadores, a gente necessita dessas mudanças. Nós
1274 trouxemos uma cópia das leis da mudança, da assembleia-geral que provocou essa
1275 mudança. Solicitamos que esta Casa de Leis, também alem disso, nos auxilie em
1276 outra questão. Nos auxilie no sentido de que quando for reinaugurado o Centro de
1277 Cultura, que deve ser reinaugurado em breve, para que seja garantido a nós, o uso
1278 daquele espaço porque nós usávamos Ia antes da reforma. Foi fechado, e inclusi
1279 nós ficamos vários dias fazendo os nossos ensaios Ia no Porto do Baé, n
1280 escadarias. Aí, a gente conseguiu vir para uma escola. Aí, depois a escola precisom
1281 da sala porque o dia que a gente precisava tinha atividades. Ai, nos tivemos que ir
1282 para outro local e nós estamos hoje em outro local, e sabe-se ate que dia, ne. Ate que
1283 o pessoal resolva também, que precise para outras coisas e nós ficaríamos sem local.
1284 Quando foi para fechar, a nossa conversa com a secretaria era que a gente retornaria
1285 para os ensaios e teria uma sala lá também, e o que a gente está sabendo não é be ^
1286 por aí. Tivemos uma conversa com o secretário de cultura que foi nomeado a poucp,
1287 ele disse que estaria tomando pé da situação, mas não nos deu nenhuma bandeirá
1288 sobre isso. Então, a gente quer também o auxílio dos senhores e do Sr. Presidente,
1289 para que a gente consiga isso. Todos os participantes são todas pessoas voluntárias.
1290 Uma parte trabalha, outra não, outra é aposentado, mas tudo que depende dq
1291 gastos, tudo é por nossa conta. Nós não temos hoje nenhum incentivo nem da
1292 iniciativa privada e nem do poder público. Tudo é por nossa conta. Por isso
1293 também, ^gm da questão da Lei n° 3.167 de 2010 trocar a nomenclatura de
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fundação por associação, que também faça valer essa lei, que é uma lei que cria a
bolsa cultural para a orquestra. Então, a gente precisa caminhar com essa lei. VER.
PAULO RAYE: Olha, eu acho que nada que a senhora está pedindo aí é impossível.
A troca de nomenclatura da banda será entregue ao Presidente. Eu acho que vai ser
feita uma mudança na lei, para que vocês possam se encaixar com a nova
nomenclatura pelo benefício recebido por essa Casa. E, eu acho que nada mais justo
também, que a ocupação do espaço do centro cultural pela banda. Isso aí, eu acho
que é pacífico e ninguém aqui vai se opor a fazer esse referendo para que vocês
possam ocupar aquele espaço. Eu acho que a reivindicação de vocês é justíssima. Se
tiver alguma coisa a mais que a senhora acha que nós possamos fazer por vocês^
está na hora da senhora falar agora porque aqui todo mxmdo gosta da banda. SR
PRESIDENTE: Excelências, eu vou pedir a vossas excelências que nós deixemos qu
a ilustre oradora finde a sua fala e nós faremos todas as colocações pertinente
Então, vamos permitir que ela terrnine a fala, e aí desde já. Vereador Alex, eu
adianto que vou encaminhar todas as questões propostas por ela à comissão tão
bem presidida por vossa excelência, a Comissão de Cultura. Nós já vamos fazer
esse encaminhamento. Mas, eu gostaria que a senhora, por gentileza, prosseguisse
na sua fala. SRA. MARIA DE LOURDES: Ok. Basicamente é isso. A gente já
concluiu a fala e é isso que nós precisamos neste momento da Câmara. Porque a
parte do recurso a gente vê com essa lei, do bolsa Cultura, a gente consegue pelo
menos sanar um pouco e montar algims projetos que é nosso sonho, e que a ge:
não conseguiu montar ainda, grandes projetos. Aliás, nenhum projeto porque hoje
nós trabalhamos basicamente fazendo apresentações. E aí, eu aproveito pár
convidá-los para estar conosco no dia 10 de Maio, lá na Cohab, na Igreja Nossa
Senhora de Fátima, onde nós vamos cantar uma missa sertaneja. Nós temos hoje
duas missas sertanejas, essa que nós vamos cantar lá é uma mais nova. Então, quem
ainda não teve oportunidade de estar conhecendo, pode ir lá, no dia 10/05, às
19:30h, a missa. Então, nós hoje, basicamente apresentamos missas em igrejas e
fazemos algumas apresentações também. A última que nós fizemos foi agora no
mês de janeiro, dia 26, que nós usamos o anfiteatro para isso, que é uma
apresentação que a gente faz uma vez ao ano. Era em dezembro e devido a alguns
acontecimentos que a gente teve, nós deixamos para janeiro. VER. ALEX MATOS:
Aproveitando o seu encerramento, então, as alegações da Orquestra são justas.
Meus amigos, a Orquestra dos Violeiros, ela deveria ser considerada patrimônio
cultural de Barra do Garças. E aí, já fica a dica Presidente, do serihor propor para
todos nós, essa oficialização como patrimônio cultural de Barra do Garças. Ela é
referência e projetos maravilhosos, como por exemplo, levar aos bairros, cursos
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para as crianças, para a melhor idade, de violão, de canto, de instrumentação, entre
vários tantos outros. Então, existe a lei, salvo engano do governo Wanderlei, essa de
2010, que prevê uma ajuda de custo à banda. Então, se tem a lei, fica aí a dica,
George e João, analisar. E justo. Fazem há muitos anos um trabalho cultural
inigualável na cidade. Mudança das nomenclaturas nas leis, isso é fácil e para nós
fazermos com que essa Casa se posicione, para que a Lei de 2010 seja colocada em
prática e eles recebam esse auxílio cultura. Outra coisa é o uso do espaço do centro
de cultura, o centro de cultura é para ser usado pelos grupos culturais. Eu falei isso
para o meu amigo secretário Maurício. Eu sei que haverá pressão em cima dele,
para que lá só seja usado como exposição. E, é logicamente, o anfiteatro é um uso
mais específico. Então, quando tiver uma missa sertaneja, não é, para todo
momento estar sendo usado. Agora, o espaço do vão é para ser usado todos os diasA
como lá era. Lá tinha um grupo de capoeira um dia, no outro tinha uma dança dé
ventre, no outro tinha os xadrístas, no outro tinha a orquestra, no outro era a banda .
municipal, no outro era hip hop. É para isso que serve. Se nós não temos ainda u^
edital de fomento à cultura, aquele espaço serve para uso de quem faz cultura, e
tirando do bolso como essas pessoas fazem. Então assim, que nós nos posicionemos
com força, para dar essa força para o secretário, para que ele possa de fato atender
no mínimo, a comunidade cultural da cidade. Então, nós estamos com vocês. Eu

peço ao nosso Presidente João, que seja o propositor dessas alterações e que todos
nós possamos assinar. E o meu parabéns mais uma vez à orquestra, que é »
dúvida patrimônio cultural de nossa cidade. SR. PRESIDENTE: Só finalizando"
aquilo que eu falei dos ritos, a Casa tem uma comissão, que é presidida pelo Alex,
que pode encaminhar todas essas questões. Então, sugiro a senhora, que no cursi
da semana faça contato com o vereador Professor Alex, para que ele encaminhe
junto com os demais membros da comissão, todas essas questões para a Mesa, e a
Mesa na pessoa do Dr. João, Dr. Neto, Jaime e Pebinha farão os encaminhamentos

necessários. Ok? SRA. MARIA DE LOURDES: Ok. Muito obrigada. E, nós
preparamos duas músicas que iremos aqui apresentar para quem não assistiu
orquestra nesses últimos momentos. Muito obrigado à Casa. SR. PRESIDEN
Estão todos convidados. Nós é que agradecemos. Terminada a Palavra Livre, e nãp
havendo mais nenhum vereador ou partícipe inscrito, declarou encerrado oà
trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatura derífiem de direito
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